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mit dem Autor 

RÜDIGER PETERSEN 
am 29. Januar 2021 
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Amt Viöl - Westerende 41 - 25884 Viöl  
Tel.: 115 oder 04843 2090-0, Fax 04843 2090 70 
E-Mail: info@amt-vioel.de, Homepage: ww.amt-vioel.de  
Montag: 8 Uhr bis 12 Uhr; Dienstag: 8 Uhr bis 12 Uhr und 13 Uhr bis 16 Uhr; 
Donnerstag: 8 Uhr bis 12 Uhr und 13 Uhr bis 18 Uhr; Freitag: 8 Uhr bis 12 Uhr  
Mitarbeiter                                           Abteilung                             Telefondurchwahl            eMail 
                                                                                                            0 48 43 / 20 90 - 
 
Brummund, Willi                                 Hauptamt                                                    - 19            willi.brummund@amt-vioel.de 
Caspersen, Carmen                             Bürgerbüro und Standesamt                      - 11             carmen.caspersen@amt-vioel.de 
Carstensen, Bettina                             Hauptamt                                                    - 18            bettina.carstensen@amt-vioel.de 
Carstensen, Nina                                 Hauptamt                                                     -23            nina.carstensen@amt-vioel.de 
Christiansen-Hansen, Ina                   Ordnungsamt , Standesamt, Bürgerbüro   - 12            ina.christiansen-hansen@amt-vioel.de 
Christiansen, Julia                               Ordnungsamt, Bürgerbüro                         - 15            julia.christiansen@amt-vioel.de 
Drews, Jannik                                       Bauamt                                                       - 26            jannik.drews@amt-vioel.de 
Elfers, Benjamin                                  IT-Fachkraft                                                -369            benjamin.elfers@amt-vioel.de 
Engel, Marion                                      Sekretariat                                                - 366            marion.engel@amt-vioel.de 
Fischer, Monika                                    Amtskasse                                                   - 37            monika.fischer@amt-vioel.de 
Hansen, Thomas                                 Amtsvorsteher                                           - 20            Thomas.Hansen@amt-vioel.de 
Hellmann-Tauber, Ute                         Hauptamt                                                    - 22            ute.hellmann-tauber@amt-vioel.de 
Jensen, Hannah                                   Bürgerbüro und Wohngeld                        - 13            hannah.jensen@amt-vioel.de 
Klünder, Hauke                                    Hauptamt, Projektentwicklung                - 368            hauke.kluender@amt-vioel.de 
Matthiesen, Birte                                 Hauptamt, Schulverband Viöl                  - 365            birte.matthiesen@amt-vioel.de  
Möhrke, Matthias                                Kämmerei                                                    - 31            matthias.moehrke@amt-vioel.de 
Nickelsen, Henning                             Bauamt                                                        -25            henning.nickelsen@amt-vioel.de 
Nissen, Tanja                                       Kämmerei                                                   - 34            tanja.nissen@amt-vioel.de 
Paulsen, Doris                                     Amtskasse                                                  - 38            doris.paulsen@amt-vioel.de 
Penk, Britta                                          Bauamt                                                       - 27            britta.penk@amt-vioel.de 
Phillips, Marion                                   Kämmerei                                                   - 24            marion.phillips@amt-vioel.de 
Plöhn, Hans Conrad                            Leitender Verwaltungsbeamter                  - 21            hans-conrad.ploehn@amt-vioel.de 
Rein, Renate                                        Kämmerei                                                   - 33            renate.rein@amt-vioel.de 
Ritter, Heiko                                         Kämmerei                                                   - 32            heiko.ritter@amt-vioel.de 
Sönksen, Heiko                                   Ordnungsamt                                              - 16            heiko.soenksen@amt-vioel.de 
Tüchsen, Annette                                Hauptamt                                                   -442            annette.tuechsen@amt-vioel.de 
Wittmann, Bente                                 Kämmerei                                                   - 35            bente.wittmann@amt-vioel.de 
 Polizei Viöl, Westerende 41, Viöl, Tel.: 04843-204499-0, E-Mail: Vioel.PST@polizei.landsh.de 

Viöl · Telefon 04843 2050446 · ahoi@heimathafen-nf.de

Torben Lempfert
KOMMUNIKATION · MEDIA · DESIGN

Logo - Visitenkarten - Briefbogen - Broschüren - Flyer

Besuchen Sie uns in unseren Filialen

PS: Bei uns können Sie 
auch Gutscheine kaufen.

www.schuett-jahn.de • Weitere Filialen in Handewitt, Harrislee und Flensburg-Twedter Plack

WIR BERATEN 
SIE GERNE VOR ORT.

Verschenken Sie ein Stück Gesundheit

Neustadt 1, 25813 Husum
04841 / 939 983 6

Anzeigen- und Redaktionsschluss für die nächste Ausgabe -  
die am 15. Dezember 2020 erscheint -  ist der 1. Dezember 2020.
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Bei HEIWE sorgen wir mit über 
30 Profi s dafür, dass es perfekt wird – 
von der fachgerechten Planung über 
die ausführliche Beratung bis zur 
termingerechten Umsetzung. Heizungs- 
und Sanitärtechnik, Badgestaltung und 
Elektrotechnik – seit über 20 Jahren!

www.heiwe.de

Elektro | Löwenstedt | Tel 04843 973919-0
Heizung Sanitär | Haselund | Tel 04843 20 4008-0

Natürlich. HEIWE.
Ihr Partner für die Energie- 
und Haustechnik
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Liebe Bürgerinnen und Bürger des Amtes Viöl, 
wie gewohnt teile ich Ihnen wieder die auch für Sie 
hoffentlich interessanten Informationen aus der und 
rund um die Amtsverwaltung Viöl mit.  
Nach den Herbstferien geht es jetzt in der Amtsver-
waltung in die Phase der Haushaltsplanaufstellungen 
und der finalen Beschlussfassungen für das kommen-
de Jahr. Die Gremien des Amtes tagen Ende Oktober 
und Mitte November, in der Folge werden dann auch 
sämtliche 13 Gemeindevertretungen die Haushaltsbe-
ratungen und die Beschlussfassungen über die Haus-
halte 2021 durchführen. 
Der Herbst in diesem Jahr ist geprägt von der zuneh-
menden Verschärfung der Coronalage, die mit sehr 
hoher Wahrscheinlichkeit dazu führen wird, dass die 
Vorweihnachtszeit, aber auch die kirchlichen Gedenk-
tage wie Totensonntag und Volkstrauertag in anderer 
Form ablaufen. Es werden in sämtlichen Gemeinden wie gehabt Feier-
lichkeiten rund um die kirchlichen Gedenktage stattfinden, diese wer-
den jedoch unter Berücksichtigung der Abstandsregeln und ohne mu-
sikalische Begleitung durch Posaunenchöre und Feuerwehrmusikzüge 
abgehalten werden. Auch die anstehenden Adventsfeierlichkeiten wer-
den sicherlich, geprägt durch die Coronalage, mit mehr Distanz erfol-
gen, sodass sowohl Weihnachtsmärkte wie auch Weihnachtsfeiern in 
Betrieben, Vereinen und in Freundeskreisen ausfallen, oder zumindest 
deutlich zurückhaltender stattfinden. Dies ist bedauerlich, vor dem 
Hintergrund der aktuellen Pandemie allerdings alternativlos.  
Ich hoffe, dass Sie mit Ihren Kolleginnen und Kolegen, Angehörigen und 
Freunden trotzdem in den kommenden Wochen schöne Zusam-
menkünfte haben werden und, auch wenn rauschende Feierlichkeiten 
ausfallen müssen, diese Zeit angenehm und sorgsam miteinander ver-
bringen werden.  
In der Amtsverwaltung ist in der letzten Sitzung im September das Amt-
sentwicklungskonzept beschlossen worden. Die mit starker  Bevölke-
rungsbeteiligung erarbeitete Studie ist nun auf der Homepage des Am-

tes Viöl veröffentlicht, sodass Sie sich es dort einse-
hen können. Als einen Punkt für die Verbesserung des 
ehrenamtlichen Miteinanders, aber auch für die Um-
setzung von Projekten aus dem Amtsentwicklungs-
konzept, hat der Amtsausschuss im September der 
zeitlich befristeten Schaffung einer Personalstelle ei-
ner/eines Ehrenamtsnetz-werker/in zugestimmt, die 
in erheblichem Umfang auch von der AktivRegion ge-
fördert wird. Noch in diesem Jahr wird das Auswahl-
verfahren für diese Stelle durchgeführt werden, um 
möglichst zeitnah zum einen eine Unterstützung der 
ehrenamtlich Tätigen auf Amtsebene sowie in den 
Vereinen und Gemeinden zu erreichen und zum an-
deren erste Projekten aus dem Amtsentwicklungskon-
zept in Angriff zu nehmen.  
In der Amtsausschusssitzung im September sind zu-
dem die durch den Rücktritt des ehemaligen Viöler 

Bürgermeister Heinrich Jensen vakant gewordenen Stellen nachbesetzt 
worden. Zum 1. stellv. Amtsvorsteher wurde der Schwesinger Bürger-
meister Wolfgang Sokoll gewählt, 2. stellv. Amtsvorsteher wurde der 
neue Viöler Bürgermeister Heinrich Schmidt-Durdaut. Eine Reihe wei-
terer vakanter Plätze in Gremien des Amtes und Institutionen, wo das 
Amt beteiligt ist, wurden ebenfalls in der Amtsausschusssitzung nach-
besetzt.  
Wie in der letzten Ausgabe von „Amt Viöl AKTUELL” berichtet, hatte un-
sere ehrenamtliche  Gleichstellungsbeauftragte Ute Wolff mitgeteilt, 
dass sie ihr Amt noch in diesem Jahr niederlegen wird. Auf ein zwi-
schenzeitliches Auswahlverfahren hin konnte eine neue Gleichstel-
lungsbeauftragte gefunden werden, die voraussichtlich in der Sitzung 
des Amtsausschusses am 12. November 2020 bestellt werden wird und 
in der nächsten Ausgabe des Amtsblattes vorgestellt wird. Ich möchte 
an dieser Stelle nicht vergessen, Ute Wolff für ihr Agieren seit ihrer Be-
stellung im April 2019 zu danken. Da die Stelle zu diesem Zeitpunkt be-
reits seit einigen Jahren vakant war, musste Frau Wolff auch Grundlagen 
erarbeiten und hat ihr Amt mit viel Engagement ausgeübt. Die Nach-

Der Amtsvorsteher berichtet aus der Amtsverwaltung …

Thomas Hansen
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folgerin Frau Wolffs wird nach meinem Kenntnisstand die Aufgaben oh-
ne zeitlichen Verzug lückenlos übernehmen, wofür ich ihr alles Gute 
und viel Erfolg wünsche. 
Eine weitere wichtige Information kann ich Ihnen aus dem Bereich der 
Breitbandvermarktung des Breitbandzweckverbands (BZSNF) für die 
Gemeinden Ahrenviöl, Ahrenviölfeld, Bondelum, Immenstedt, Werster-
Ohstedt sowie Teilbereiche der Gemeinden Wester-Ohrstedt und 
Schwesing geben: In der Verbandsversammlung des BZSNF Mitte Ok-
tober 2020 wurde die sogenannte „Mehrmeterregelung“ (Kosten, die 
von Anschlussnehmern zu zahlen sind, die weiter als 15 Meter von der 
nächsten öffentlichen Straße entfernt sind) abgeschafft. Dies bedeutet, 
dass auch Grundstücke, die mehr als 15 Meter von einer öffentlichen 
Straße entfernt sind, für die Leitungstrasse und den Anschluss keine 
extra Kosten für große Streckenlängen zu zahlen haben. Aufgrund der 
Vermarktungsmodalitäten gehen wir davon aus, dass daher noch zahl-
reiche Grundstücke insbesondere in abgelegener Lage angeschlossen 
werden, die wegen der schon fortlaufenden Planungen einen Beitrag 

von 699,00 € zzgl. Mehrwertsteuer zu leisten haben, aber im Ergebnis 
ganz massiv entlastet werden. Falls dieses Angebot Ihr Interesse finden 
sollte, so wenden Sie sich bitte an den BZSNF oder an die Firma Nord-
friesen Glasfaser, die die Breitbandanschlüsse vermarktet.  
 
Ich hoffe, dass meine Ausführungen für Sie erneut von Interesse waren, 
wünsche Ihnen einen goldenen Herbst und bleiben Sie gesund! 
 
 

Es grüßt Sie herzlich 
Ihr 

 
 
 
 

Thomas Hansen 
Amtsvorsteher

Anlässlich des Volkstrauertages am Sonntag, den 15. November 2020 
werden zum Gedenken der Opfer beider Weltkriege in den Gemeinden 
unseres Amtsbereiches feierliche Kranzniederlegungen durchgeführt: 
Ahrenviöl: 14:00 Uhr, Ehrenmal Ahrenviöl 
Ahrenviölfeld: 11:30 Uhr, Gaststätte Felsenburg 
Behrendorf, Bondelum, 10:00 Uhr, Ehrenmal in Behrendorf 
Haselund, Löwenstedt, Norstedt, Sollwitt, Viöl: 10:00 Uhr, Kirche Viöl, im 

Anschluss an den Gottesdienst                                                               
Immenstedt: 15:00 Uhr, Ehrenmal Immenstedt 
Schwesing: 10:00 Uhr, Kirche Schwesing und KZ-Gedenkstätte im An-
schluss an den Gottesdienst 
Wester-Ohrstedt: 9:30 Uhr, Ehrenmal Ohrstedt-Bahnhof  (geschlossene 
Gesellschaft); 10:00 Uhr, Ehrenmal Wester-Ohrstedt (geschlossene Ge-
sellschaft) 

Gedenkfeiern am Volkstrauertag

Das Amt Viöl sucht dringend Wohnraum zur Unterbringung von Asyl-
bewerbern. Auch Ein-Zimmer-Wohnungen werden benötigt. 
Wenn Sie Wohnungen oder Häuser zu vermieten haben, wenden Sie 
sich bitte an Frau Christiansen-Hansen, diese ist telefonisch unter 
04843/2090-12 oder per E-Mail unter ina.christiansen-h@amt-vioel.de 
zu erreichen. 

Wohnungen für Flüchtlinge gesucht!Von einem der schönsten Tage  
im Leben… 

Dennis & Syster Petersen 
geb. Gröhn, Ahrenviöl 

04.09.2020 
 

Sönke Peter &  
Sarah-Isabell Paulsen 
geb. Könecke, Sollwitt 

02.10.2020 

Nadine &  
Marco Sankt-Johannes 

geb. Kröger, Wester-Ohrstedt 
10.10.2020 

 

Nachstehend veröffentlichen wir Paare aus dem Amtsbereich, die sich 
kürzlich das Ja-Wort gegeben haben. Wir wünschen den Paaren alles 
Gute für ihre gemeinsame Zukunft! 

Wir machen‘ s möglich! www.team.de

team energie Husum

 Heizöl    Diesel     AdBlue   Strom
 Erdgas   Pellets    Schmierstoffe

team energie GmbH & Co. KG  
Andreas-Clausen-Str. 3    25813 Husum    Tel. 04841 89090

Ihr starker Energiepartner 
in Nordfriesland!

Aufgrund der Corona-Pandemie müssen leider die in Ahrenviölfeld, 
Oster-Ohrstedt, Schwesing und Immenstedt geplanten Bruusturniere 
(von Ende Oktober 2020 bis Anfang März 2021) abgesagt werden. Wir 
hoffen, dass die Turniere 2021/2022 wieder wie gewohnt stattfinden 
können. Bis dahin, bleibt gesund!

Absage Bruusturniere 2020/2021
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Gottesdienste: 
Termine in der Kirchengemeinde Schwesing, sofern sie nicht durch die 
Corona-Auflagen beschränkt sind: 
1. Nov.         19.00 Uhr    Zentralgottesdienst in Schwesing  
                                     Pastor Kaphengst 
8. Nov.        10.00 Uhr    Gottesdienst. Pastor Timmermann 
15. Nov.       10.00 Uhr    Gottesdienst am Volkstrauertag  
                                     Pastor Kaphengst mit Kranzniederlegung 
18. Nov.       19.00 Uhr    Abendgottesdienst zum Buß- und Bettag  
                                     Pastor Kaphengst 
22. Nov.       9.30 Uhr      Gottesdienste zum Totensonntag 
                                     Pastor Kaphengst 
                  11.00 Uhr     
                  13.30 Uhr    mit Totenehrung 
                                     -Anmeldung erforderlich - 
29. Nov.       10.00 Uhr    Gottesdienst zum 1. Advent  
                                     Pastor Kaphengst 
3. Dez.         19.30 Uhr    Weihnachtskonzert Duo „Monadreen“ 
                                     - Anmeldung erforderlich - 
6. Dez.         10.00 Uhr    Gottesdienst zum 2. Advent  
                                     Pastor Kaphengst 
                  19.00 Uhr    Gottesdienst zum Weltgedenktag  
                                     für verstorbene Kinder. Pastor Kaphengst 
13. Dez.       10.00 Uhr    Gottesdienst zum 3. Advent  
                                     Pastor Kaphengst 
 
Kirchenbüro: Birte Linke, Di., Do. und Fr. von 9:00 – 12:00 Uhr,  
Telefon 04841/72515, Kirchenweg 3, 25813 Schwesing,  
E-Mail: kircheschwesing@t-online.de. 
                   
Weihnachtskonzert am 3. Dezember 2020 um 19:30 Uhr  
in der Schwesinger Kirche.  
Das Duo Monadreen wird in der Schwesinger Kirche zu Gast sein und 
möchte Sie gerne einladen auf eine musikalische winterliche und vor-
weihnachtliche Reise durch Deutschland, England, Schweden, Däne-
mark ... Monadreen sind Karin Grunwald am Akkordeon, Klavier, Gesang 
und Beate Baltzer an der Geige, Flöte, Gesang. Seit einigen Jahren mu-
sizieren sie gemeinsam und sind immer auf der Suche nach Melodien 

und Rhythmen aus 
den verschiedensten 
europäischen Län-
dern um ihnen ihren 
ureigensten Ausdruck 
zu verleihen. Ihre Mu-
sik lädt das Publikum 
zum Träumen, Tanzen, 
Lachen oder einfach 
zum Mitreisen ein. 
Eine vorherige Anmel-
dung im Kirchenbüro 
ist erforderlich. Der 
Eintritt ist frei; es wird 
eine Spende für den 
Förderverein des 
evangelischen Kinder-
gartens Wester-Ohr-
stedt erbeten.  
 
 

Neues aus der Kirchengemeinde Schwesing

Gottesdienste:               
01. Nov.       19.00 Uhr    Zentral-Gottesdienst in Schwesing  
                                     mit Pastor Jürgen Kaphengst 
08. Nov.      19.30 Uhr    Gottesdienst mit Pastor Paul Timmermann 
15. Nov.       10.00 Uhr    Gottesdienst zu Volkstrauertag  
                                     mit Pastor Paul Timmermann 
1. Nov.         19.30 Uhr    Gottesdienst zum Buß- und Bettag mit 

Pastorin Dr. Christine Weide  
22. Nov.       10.00 Uhr    Gottesdienst zum Ewigkeitssonntag 
                  11.15 Uhr     mit Verlesen der Verstorbenen 
                  16.00 Uhr    im Kirchenjahr (nach Dörfern aufgeteilt)  
                                     Pastor Paul Timmermann und 
                                     Pastorin Dr. Christine Weide  
29. Nov.       11.15 Uhr     Tauf-Gottesdienst mit  
                                     Pastorin Dr. Christine Weide 
                  18.00 Uhr    Gottesdienst zum 1. Advent in Behrendorf 
                                     Vorplatz Kita mit Pastorin Dr. Christine Weide 
 

Neues aus der Kirchengemeinde Viöl
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HELLE WOHNFREUDE...

LEBENSART.

Entdecken Sie unsere hinreißenden Möbel aus dem Herzen der 
Natur! Lassen Sie sich von ihnen zu Ihrem ureigenen Zuhause 
inspirieren und von ihrer leidenschaftlichen Ausstrahlung zu 
neuen, wundervollen Einrichtungsideen beflügeln. 

BISCHOFF
EINRICHTUNGS- UND POLSTERWELT

M
öb

el

Möbel Bischoff
Inhaber Joachim Bischoff
direkt An der B5, 25842 Langenhorn
Telefon: (0 46 72) 70 13
Mo - Fr 9 - 18 Uhr, Sa  9 -18 Uhr (Okt. - April)
Sa  9 -14 Uhr (Mai - Aug.)
www.moebel-bischoff.de

persönlicheEINRICHTUNGS- UND 
KÜCHENHAUS

DAS
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… das wünschen sich die Kinder der Ev. Kindertagesstätte Viöl von Her-
zen und brauchen dafür IHRE Unterstützung! 
Wie kommt es dazu: Gemäß der aktuell geltenden Brandschutzrichtli-
nien dürfen in Kitas nur bestimmte Materialien (schwer entflammbar) 
verwendet werden. Die bisher vorhandenen Kostüme und Verkleidun-
gen entsprechen nicht mehr dem heutigen Standard und dürfen leider 

nicht weiter ge-
nutzt werden. 
Nun möchten 
die Elternvertre-
ter der Ev. Kita 
Viöl im Namen 
der Kinder eine 
Nähaktion star-
ten. Wer hat Lust 
Kostüme für die 
Kinder der Ev. Ki-
ta Viöl zu nähen? 
Die Kostüme 
dürfen aus 100% 
Baumwolle oder 
100% Leinen be-

stehen. 
Auch Druckknöpfe, Knöpfe, Klett, Stickereien und geplottete Beschrif-
tungen sind zulässig. Die Materialkosten können (nach Vorlage des 
Kaufbelegs) durch den Kindergarten übernommen werden. 
Gebraucht werden Kostüme für Kinder von 1-6 Jahren (Kleidergrößen 
ca. 98-134), der Phantasie sind hierbei keine Grenzen gesetzt. 
Wir würden uns freuen, wenn wir mit Ihrer Hilfe ein Verkleidungs-Pot-
pourri für die Kinder zusammenstellen können (zum Bsp. Polizist, Prin-
zessin, Superheld, Tiger usw.). 
Bei Fragen dürfen Sie sich sehr gern an Jessika Hansen wenden: 
Festnetz: 04843 20 50 433, Handy: 0173 60 87 980 
E-Mail: jessika1hansen@gmail.com

Wir würden uns so gern wieder verkleiden

„ALBERS AHOI!  
Junge Männer, altes Liedgut”  
Live-Konzert   
Samstag, 06. Februar 2021 
La Borsa Aroma, Norderdorf 11, 
Behrendorf, 19:30 Uhr 
Eintritt: 20,- € Anmeldung:                
04843-394 und 0461-979787 
 
„Im Fluss - 6000 km auf 
Missouri und Mississippi 
durch Amerika”   
Vortrag mit Dirk Rohrbach  
Donnerstag, 11. März 2021 
Schule Viöl, Gartenweg 
19.30 Uhr, Eintritt: 15 € 
Anmeldung: 0461-979787 
 
„Wellenbrecherinnen -  
Das Abenteuer der deut-
schen Atlantikruderinnen”  
Filmabend  
Freitag, 05. März 2021 
Markttreff Schwesing,  
19:00 Uhr, Eintritt: 5 € 
Anmeldung: 0461/979787 
 

Weitere Infos unter www.avhs-vioel.de
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Gemeinde 
Ahrenviöl 

 
Bürgermeister 

Heinz Günther Hansen 

Hauptstraße 8, 25885 Ahrenviöl

Veranstaltungen Ahrenviöl 
 
Fahrbücherei am 20.11.2020 und 18.12.2020,  
Am Kindergarten von 10:50 bis 11:15 und  
Hauptstraße 16 von 15:35 bis 16:10 Uhr

Das Freibad am Schulstandort in Ohrstedt geschlossen zu lassen, war 
keine Option für eine große Gemeinschaft von ehrenamtlichen Unter-
stützern. Die Bürgermeister der dazugehörigen Gemeinden Oster-
Ohrstedt, Wester-Ohrstedt, Schwesing, Ahrenviöl, Ahrenviölfeld und Im-
menstedt sowie das Amt Viöl konnten überzeugt werden. Nachdem ein 
Hygienekonzept erstellt worden war, konnte das Bad am 15.07.20 öffnen.  
Mit Walerij Maksimenko aus Ahrenviöl wurde ein motivierter fester Mit-
arbeiter gefunden, unterstützt von Jodi Moustafa. Zu den Aufgaben der 
Betriebsaufsicht gehört neben dem Kartenverkauf, der Überwachung 
des Hygienekonzeptes und der Registrierung der Besucher auch die 
Reinigung der sanitären Anlage und der Schwimmbecken sowie die 
Kontrolle und Überwachung der gesamten Badtechnik.  
Ein großes Team von ehrenamtlichen Rettungsschwimmern unter der 
Koordination von Anika Lütt hat großartige Arbeit geleistet, denn selbst 
beim Früh- und Spätschwimmen musste eine Aufsicht anwesend sein. 
Bei großem Andrang wurden sogar zwei Rettungsschwimmer benötigt, 
denn es durften nur 50 Personen gleichzeitig im Becken schwimmen, d. 
h. Anzahl und Abstand der Badegäste mussten auch kontrolliert wer-
den. 
Das tolle Sommerwetter trug natürlich auch zum Erfolg bei, so wurde 
die Öffnungszeit verlängert bis  Ende September, da konnte man wegen 
der Dunkelheit beim Früh- und Spätschwimmen nur mit mitgebrachter 
Taschenlampe am Beckenrand die Orientierung behalten und am Sai-
sonende hatte das Freibad dann an jedem Tag geöffnet. 
Viele Gruppen nutzten das Freibad und freuten sich über das von der 
nahen Biogasanlage erwärmte Wasser, dafür ein extra Dankeschön an 
dieser Stelle! 

Schulschwimmen, Früh- und Spätschwimmen, Schwimmunterricht und 
Abnahme von Abzeichen sowie mehrere Aquafitnesskurse wurden an-
geboten. Der „Schwimmbus“ des SZO , ein Tauchverein und etliche Wett-
kampfschwimmer fanden auch noch Platz am Rande der Öffnungszei-
ten. Auch hier mussten immer Rettungsschwimmer anwesend sein, wer 
an dieser Aufgabe Interesse hat, kann sich gerne bei Anika Lütt melden, 
die Kurse finden dann in Bredstedt statt. 
Nach dem Abbaden am 30.09. freuen sich alle Helfer schon auf die 
nächste Saison mit hoffentlich wieder gelockerten Auflagen. 

Karina Söth 
Gemeindevertretung Ahrenviöl

Eine erfolgreiche Saison

0 6  |  A H R E N V I Ö L  

22. Dezember 2020 -  
Schluß, Aus, Vorbei!  

Ich schließe die Türen der Felsenburg ab. 29 Jahre als  
Kröger sind dann Geschichte. Wer diesen Anlass mit mir bei 
Kaffee und Futtjes begehen möchte, melde sich bitte an für 
den 14., 15. oder 16. Dezember um 14.30 Uhr.  
Eine große Abschieds-Party ist leider nicht möglich. Auf 
Grund der besonderen Situation ist die Teilnehmerzahl  
begrenzt und eine Anmeldung erforderlich. 

Ich freue mich auf Euch! 
Wolfgang Wohlert
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Wie überall anders 
auch, konnten in den 
letzten Monaten in 
Ahrenviölfeld viele 
Feiern zu hohen Ge-
burtstagen, Hochzei-
ten u.ä. nicht in der 
Gastwirtschaft im 
großen Rahmen gefei-
ert werden. 
Doch haben sich die 
Nachbarn für einen 
80. Geburtstag und ei-
ne Rubinhochzeit et-
was Besonderes ein-
fallen lassen, um den 
Jubilaren einen schö-
nen Tag zu bescheren. 
Ernst Post ist dieses 
Jahr 80 Jahre alt ge-
worden und wollte 
dieses Fest mit allen 

Freunden und der 
ganzen Familie in der 
Felsenburg groß fei-
ern. Stattdessen wur-
de es ein Festtag bei 
strahlendem Sonnen-
schein zuhause. Um 11 
Uhr kam das Feuer-
wehrauto mit Plakaten 
und Luftballons ge-
schmückt in Beglei-

tung der Nachbarn, einer Abordnung der Feuerwehr und des Gemein-
derats (alles innerhalb der erlaubten Coronarichtlinien) auf den Hof ge-
fahren und überraschte das Geburtstagskind. 
Auch Ingrid und Claus-Jürgen Hansen wollten dieses Jahr ihre Rubin-
hochzeit im großen Kreise in der Felsenburg feiern und wurden eben-
falls durch die Coronaverordnungen ausgebremst. Claus-Jürgen hält 
schon lange Zwergponies in Ahrenviölfeld, die immer wieder Groß und 
Klein auf Spaziergängen erfreuen. So lag die Idee nahe, zwei kleine Po-
nies vor eine toll geschmückte Kutsche zu spannen und eine Jubelfahrt 
durch das Dorf zu machen, um dann von den Nachbarn zuhause in 
Empfang genommen zu werden.

Feiern in der Coronazeit 

Ungenutzte Flächen (Eh-da-Flächen) kön-
nen gut für die Artenvielfalt aufgewertet 
werden. Nicht allen gefällt die „Unordnung“ 
am Wegesrand…es soll gemäht werden, da-
mit alles ordentlich aussieht. Langsam fin-
det ein Umdenken statt, überall gibt es be-
blühte Flächen an bestelltem Ackerland 
und an nicht vollständig abgemähten Weg-
esrändern, in denen es summt und 
brummt. Auch die Windparks in Ahrenviöl 
haben sich zusammengetan und an den 
Flächen und Wegesrändern der Windparks 
Wildkräuter angesät, die gut aufgekommen 
sind.   
Wen das Thema interessiert oder selber 
aktiv werden möchte, sei ein Artikel emp-
fohlen im Landwirtschaftlichen Wochen-
blatt von 2017: 
www.lw-heute.de/-artenvielfalt-wegesrand 
info@eh-da-flaechen.de 

Karina Söth

Mehr Artenvielfalt am Wegesrand
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Gemeinde 

Ahrenviölfeld 
 

Bürgermeister Stefan Petersen 
Am Ententeich 14, 25885 

Ahrenviölfeld 
Tel.: 04626 189311 

E-Mail: stefan.petersennf@web.de

Veranstaltungen Ahrenviölfeld 
 
Fahrbücherei am 220.11.2020 und 18.12.2020,  
Bushaltestelle von 13:55 bis 14:25 
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Gemeinde 
Behrendorf  

Bürgermeister 
Jens Andreas Carstensen 

Westerdorf 22, 25850 Behrendorf 
Tel. 04843 696, Mobil 0171 9754639, 
E-Mail: carstensen-j@t-online.de,  

Sprechzeiten: 8.30 - 9.30 Uhr

Veranstaltungen Behrendorf 
 
fortlaufend immer Dienstags alle 14 Tage Kartenspielen im 
Dörpshus. Jeder ist herzlich willkommen! Für Anmeldungen  
(Kaffee und Kuchen) und Fragen gerne an Jutta Lorenzen 
(04843/27211) wenden. 
 
Fahrbücherei am 20.11. und 18.12.2020,  
Schulstrasse, Bushaltestelle von 14:35 bis 15:05

Auf dem Herbsttur-
nier des Reitvereins 
Obere Arlau/Behren-
dorf gingen über 500 
Pferde und ihre Rei-
ter in 17 verschiede-
nen Prüfungen an 
den Start. Zuhause 
geblieben war fast 
keiner und alle freu-
ten sich über die 
Möglichkeit noch ein-
mal an den Start zu 
gehen. 
Wegen der Corona 
Pandemie und den 
Hygiene Regeln fan-
den die Wettkämpfe 
auf dem Außen-Reit-
platz statt. Die bei-
den Reithallen durf-
ten Zuschauer nur 
mit Mund-Nasen-
schutz betreten und wurden von den Reitern zur Vorbereitung ge-
nutzt. Der Vorsitzender des gastgebenden Vereins, Harald Andresen, 
war mit dem Verlauf des Turniers sehr zufrieden. „Alle Reiter die ge-
nannt hatten, gingen auch an den Start,“ berichtete der Vorsitzende 
des RV Obere Arlau/Behrendorf. Ihm machte es sichtlich Freude das 
Turnier, an dem viele junge Reiter teilnahmen, zu organisieren. 
Das Turnier begann am Freitag-Nachmittag mit Springpferdeprüfun-
gen für junge Pferde. Tjade Carstensen, der jüngste der erfolgreich 
reitenden Geschwister aus Sollwitt, Kreis Nordfriesland, war mit zwei 
Pferden am Start. Mit der fünfjährigen Holsteinerstute Hallo ent-
schied er die Springpferdeprüfung Kl. L für sich. Das Paar hatte eine 

8,2 für seinen Auftritt bekommen. In der Springpferdeprüfung Kl. A** 
mussten die beiden dann Janet Maas und dem Holsteiner Wallach 
Allegro geschlagen geben, die eine 8,3 erhalten hatte. Tjade und Hal-
lo kamen mit einer 8,1 auf den zweiten Platz. 
Am Sonnabend waren neben verschiedenen Springprüfungen auch 
eine Dressureiterprüfung der Klasse A ausgeschrieben. Diese konnte 
Carolin Guddat für sich entscheiden. Sie startet für den Reit- und 
Fahrverein Großenwiehe und setzte sich gegen 30 Starter durch. 
Ebenfalls am zweiten Turniertag wurden für die Prüfungen der Klasse 
M in Behrendorf die höchsten Sprünge aufgebaut. Das M** Springen 
gewann Peter-Jacob Thomsen (RFV Südtondern/Leck) auf Dynamite. 
„Sie trägt ihren Namen zu Recht!“, sagte der Reiter und fügte hinzu: 
„Auch wenn sie einen Springfehler macht, ist es fast immer ein Rei-
terfehler!“ 
Keine Fehler machte Mads Laffrenzen. Der Reiter vom RFV Mildstedt 
besetzte im M* Springen mit Wyomi den ersten und mit Conzales den 
zweiten Platz. Auch die frischgebackene Landesmeisterin der Pony-
reiter, die 13-jährige Lillian Rehm Voß vom Ostermooringer RV, konnte 
zwei Prüfungen für sich entscheiden. Mit einer 8,4 beziehungsweise 
einer 8,3 gewann sie die Stilspringen der Klassen L und A** mit der 
achtjährigen Solea. 
Ein erfolgreiches Turnier war es auch für den 13-jährigen Hennes 
Mühlenbeck von der Pferdesportgemeinschaft Jägerkrug. Er ging mit 
5 Pferden in verschiedenen Springprüfungen an den Start und wurde 
gut platziert. „Am liebsten reite ich Adwiga“, stellte Hennes fest. Mit 
der dunkelbraunen Stute, die von seinem Großvater gezüchtet ist, 
wurde er Dritter in der Stilspringprüfung Klasse L für Junioren und 
Junge Reiter. 
Der Sonntag war für die Anfänger im Turniersport reserviert. Vom 
Führzügel- über Dressurreiter- bis hin zu Springreiterwettbewerben 
gab es diverse Möglichkeiten für einen Start. „Endlich wieder Turnier“ 
befand Lena Bock (RV Obere Arlau/Behrendorf) strahlend. Die Sie-
gerin des Springreiter Wettbewerbs sprach damit wohl vielen Teil-
nehmern aus der Seele. 

Herbstturnier in Behrendorf 

 Lysann Jacobsen (RV Obere Arlau/Behrendorf) 
mit Dalanta 

Frischemarkt 
Spingel

Hauptstraße 12 · 25855 Haselund 
Tel. 0 48 43/18 31 · Fax 0 48 43/26 36 
Spingel-Haselund.Nord@Edeka.de

IHR EINKAUFSZIEL IN HASELUND

• Backshop und Kaffeeausschank  
• Kuchen • Mittagstisch 

• Bio-Produkte • Getränkemarkt 
• Reinigungsannahme  

• Lottoannahmestelle • Geldautomat 
Öffnungszeiten: Mo.-Fr. von 6.30 - 18.30 Uhr, Sa. von 6.30 - 16.00 Uhr 

Parkplatz direkt vor der Tür
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… heißt es in Bondelum am 13. und 14 November. An diesen beiden 
Tagen wird die Straßenbeleuchtung in der Zeit von 17:00 bis 19:00 Uhr 
abgeschaltet. Dass dadurch ein bisschen Strom gespart wird, ist aller-
dings nur ein kleiner Nebeneffekt, die Auswirkungen auf die Strom-
rechnung dürften sich in Grenzen halten. 

Die Verdunkelung soll weniger der Energieersparnis sondern vielmehr 
den jungen Bondelumern zu Gute kommen und ihnen die Gelegenheit 
geben, trotz Ausfall des traditionellen Laternelaufens gemeinsam mit 
ihren Familien einen kleinen Spaziergang mit individueller Beleuch-
tung zu unternehmen. Auf diese Weise können die Coronaregeln ein-
gehalten werden ohne auf die beliebte Tradition verzichten zu müssen.  
Dank der Unterstützung des Bürgermeisters, der sich freundlicherwei-
se bereit erklärt hat, die Straßenbeleuchtung abzuschalten, kann Bon-
delum trotz Corona auch in diesem Jahr wieder leuchten, ohne die Ge-
sundheit seiner Bewohner zu gefährden. Das Motto des diesjährigen 
Laternelaufen lautet: Licht aus, Laterne an und mit Abstand durch die 
Nacht! 
Wer die kleinen Laterneläufer unterstützen möchte, ist herzlich ein-
geladen eine Laterne am Straßenrand aufzustellen und so einen stim-
mungsvollen Rahmen für das in diesem Jahr etwas anders gestaltete 
Laternelaufen zu schaffen.

Licht aus...

B O N D E L U M  |  1 1

Gemeinde 

Bondelum 
 

Bürgermeister Sönke Jessen 
Oberdorf 4, 25850 

Bondelum 
Tel. 01525-5291698

Veranstaltungen Bondelum 
 
Fahrbücherei am 20.11. und 18.12.2020,  
Unterdorf 5, 15:10 bis 15:30

Herausgeber:   Grafik Nissen 
                          Kirchenweg 2, 24976 Handewitt 
                          0461 979787, info@grafik-nissen.de 
                          www.grafik-nissen.de 
Auflage:            4.500 
Druck:               Druckerei Ernst H. Nielsen 
                          Behmstraße 5, 24941 Flensburg 
                          0461 9993939
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Gemeinde 
Haselund  

Bürgermeister Jan Thormählen 
Löwenstedter Staße 27 

25855 Haselund 
Tel. 04843 1440, Fax: 04843 27195 

jan.thormaehlen@t-online.de 
Internet: www.haselund.de

Veranstaltungen Haselund 
 
Fahrbücherei am 19.11. und 17.12.2020,  
Kollund, Lorenz-Jensen-Str. 14 von 14:25 bis 14:45,  
Haselund, Markt-Treff von 14:50 bis 15:15,  
Brook, Brooker Ring 7 von 15:20 bis 15:40 
 
27.11.2020 in Haselund,  
An der Schule, 11:00 - 11:35 

Am Donnerstag, d. 19.11.2020, 20:00 Uhr, findet 
im Dörpshus die Jahreshauptversammlung 
des TSV Haselund statt. 
Tagesordnung: 
 1.   Begrüßung und Feststellung der Beschlus-

sfähigkeit durch die 1. Vorsitzende 
 2.   Jahresrückblick 
 3.  Genehmigung des Protokolls über die Jah-

reshauptversammlung am 21.11.2019 
 4.  Ehrungen 
 5.  Berichte der Spartenleiter und Aussprache 
 6.  Bericht der Jugendwartin 
 7.  Kassenbericht 
 8.  Bericht der Kassenprüfer (Hans Joachim 

Anhut, Holger Behrendsen) 

 9.  Entlastung des Vorstandes 
10.  Wahlen 
      a) 1. Vorsitzende/r (z.Zt. Bianca Kiehne, 
Wiederwahl möglich) 
      b) 2. Vorsitzende/r (1 Jahr) (z.Zt. vakant, um 

Vorschläge wird gebeten) 
      c) Kassenwart (z.Zt. Maren Thomsen,  
          Wiederwahl möglich) 
      d) Schriftführer/in (z.Zt. Sascha Hansen,  
          Wiederwahl möglich) 
e) Turn- u. Sportwart (z. Zt. Kai  
    Christiansen, Wiederwahl möglich) 
11. Wahl eines Kassenprüfers 
12. Anträge (müssen bis zum 12.11.2020 schrift-

lich beim Vorstand vorliegen) 

13. Verleihungen der Sportabzeichen  
an Erwachsene 

14. Verschiedenes 
 
Aufgrund der begrenzten Teilnehmerzahl bitte 
um Anmeldung bei Bianca Kiehne unter Tel.: 
(04843) 280415 
 
Mit sportlichem Gruß Bianca Kiehne,  
1. Vorsitzende 
 
Die Jugendversammlung findet am Mittwoch, 
d. 18.11.2020, 18:00 Uhr, im Dörpshus statt. Dann 
werden die Sportabzeichen an die Jugendli-
chen verliehen. Anmeldung bitte bei Margit 
Andresen unter Tel.: (04843) 1539 

Einladung zur Jahreshauptversammlung des TSV Haselund

Das 25-jährige Jubiläum der Ambulanten Pflegedienste Johannes Car-
stensen (APJC) wurde im vergangenen Sommer im Haselunder Ortsteil 
Kollund ganz groß gefeiert: Es gab ein rauschendes Fest mit rund 350 
geladenen Gästen, einen Tag der offenen Tür, zu dem schätzungsweise 
um die 800 Besucher kamen, und zwei unvergessliche Wochenendaus-
flüge zum Münchener Oktoberfest für die rund 125 Mitarbeiter.  
Wie zuvor angekündigt, sollten die Erlöse aus den Feierlichkeiten in voll-
er Höhe sozialen Zwecken zu Gute kommen. Dass dabei insgesamt 6.500 
Euro herauskommen würden – inklusive einer 500 Euro-Spende der VR-
Bank Westküste – hätten sich Christer und Leif Carstensen nie träumen 
lassen. „Umso glücklicher sind wir, dass wir heute je 500 Euro an die 
Alzheimergesellschaft Nordfriesland, an die Husumer Tafel und an die 
Deutsche Kinderkrebshilfe übergeben können, sowie insgesamt 5.000 
Euro an die Gemeinde Haselund“, so die APJC-Inhaber bei der Spen-
denübergabe.  
Ihren zuvor geäußerten Wunsch, von dem Geld im Dorf einen Bar-
fußpfad für alle Generationen anzulegen und/oder zusätzliche Sitzge-
legenheiten für Spaziergänger zu schaffen, befand der Bürgermeister 

Jan Thormählen für 
gut. Vorstellen könnte 
er sich die Anlage in 
zentraler Lage im Be-
reich Grundschule, 
Spielplatz, Schwimm-
bad und Senioren-
wohnpark Alte Schule.  
Für die Alzheimerge-
sellschaft Nordfries-
land nahm Angelika 
Lies das Geld freude-

strahlend entgegen und erzählte von mehreren Ideen, wofür diese 
Spende eingesetzt werden könnte. Beispielhaft nannte sie das Projekt 
Familienrat, in dem alle im Umfeld eines Demenzkranken lebenden Per-
sonen einbezogen werden, um die anfallenden Aufgaben auf möglichst 
viele Schultern zu verteilen.                              Text und Foto: Silke Schlüter

Pflegedienst spendiert Barfußpfad

Foto Spendenübergabe v.l. Leif Carstensen,  
Lars Steingrube (VR-Bank Westküste), Angelika Lies 

(Alzheimergesellschaft Nordfriesland), Bürgermeister 
Jan Thormählen, Christer Carstensen. (ssl)
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Auch wenn das Koppelrock „RAW 2020“ leider nicht stattfinden konnte, 
hat es sich der Rock am Wald Immenstedt e.V. nicht nehmen lassen auch 
in diesem Jahr insgesamt 1.000€ zu spenden.  
Es gingen jeweils 500€ an die Gemeinde Immenstedt zur Sanierung des 
Ehrenmals und an den Förderverein Kindergarten Immenstedt e.V. für 
benötigte Anschaffungen im Kindergarten. 
Diese tollen Projekte unterstützt der Verein gerne und hofft, dass am  
4. September 2021 das nächste Koppelrock „RAW“ wie gewohnt stattfin-
den kann.  
Bis dahin, bleibt gesund!

 Spendenübergabe von Rock am Wald Immenstedt e.V.

Gemeinde 

Immenstedt 
 

Bürgermeister Eckhard Abel 
Südergree 5, 25885 Immenstedt 

Tel. 04843 202382 
eckhard-abel@t-online.de

Veranstaltungen Immenstedt  
Fahrbücherei am 19.11. und 17.12.2020,  
Am Kindergarten von 12:00 bis 12:30, 
Dorfstrasse 15 von 17:25 bis 18:00

G 
m 
b 
H Zimmerei Meisterbetrieb · Löwenstedt

Bauen mit Holz – 
nachhaltig, lebendig & individuell

Dachstühle · Überdachungen · Restaurierungen
Carports · Holzinnenausbauten · Sonderanfertigungen

Telefon: 0 48 43-20 50 89 5 · Mobil: 0152-22 75 85 09
info@poschkamp-holz.de · www.poschkamp-holz.de

Ab sofort: Täglich! 
Tannengrün aller Sorten und eine  
große Auswahl an Grabgestecken. 
Großer Verkauf an Grabschmuck am 
Samstag den 7. Nov. 2020 und  
Sonntag den 8. Nov. 2020 
  
Weihnachtsbäume 
vom 19. Nov. bis zum 24. Nov. 
- Bäume zu super Preisen 
- kleine Bäume ab 15,-€ 
- Aktionsbäume je 10,-€ 
  
NEU ACHTUNG NEU 
Wegen der großen Nachfrage verkaufen  
wir unsere Weihnachtsbäume zusätzlich ab dem 2. Advent  
auf dem Parkplatz der ehemaligen Gastwirtschaft in Eckstock. 
Immer an den Adventswochenenden,  
Samstags und Sonntags von 9 Uhr bis 17Uhr. 
  
Wir freuen uns auf Euch!
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Die erst im Juli 2020 im Löwenstedter Gemeinderat beschlossene 
Idee, in der Dorfmitte einen Outdoor-Fitnesspark für alle Generatio-
nen anzulegen, ist drei Monate später bereits in die Tat umgesetzt: 
Mit tatkräftiger Unterstützung aus den Reihen der Sportler und des 
örtlichen Sozialverbands wurde der „Vitalpark Löwenstedt“ genau 
dort kreisförmig angelegt, wo sich früher das Schwimmbad befand. 

Die knapp 20.000 Euro teure Investition wird zu 80 Prozent aus dem 
Regionalbudget der LAG AktivRegion Südliches Nordfriesland geför-
dert.  
Bei einem kleinen Testtraining mit Bürgermeister Holger Jensen, Tho-
mas Christiansen (SoVD) und dem ausführenden Gartenbauunter-
nehmer Roland Kirsch erklärte Gerd Carstensen vom SV Blau-Weiß 

Löwenstedt, dass die Idee zu diesem 
Vitalpark aus der Erkenntnis heraus 
gewachsen sei, dass Fußballer, die 
auf einem Kunstrasenplatz kicken, 
zusätzlich Bewegung im Bereich 
Kreuzbein-Darmbein (Iliosakralge-
lenk) brauchen. Ein Teil der neuen 
Trainingsgeräte ermöglicht solche 
Dehn- und Streckbewegungen, 
während andere der Koordination 
dienen, die Hüfte lockern oder etwas 
für die Kraft und die Beweglichkeit 
von Schultern und Armen tun. Also 
etwas, was jeder Mensch, auch und 
besonders im höheren Lebensalter, 
gut gebrauchen kann. „Neben den 
Fußballteams haben auch die Smo-
vey-Damen schon signalisiert, dass 
sie auf ihren Touren hier Halt ma-
chen werden“, so Gerd Carstensen.  
„Die Jugendlichen aus dem Dorf wa-
ren jedenfalls sofort zur Stelle, um 
die Geräte zu testen, kaum dass sie 
installiert waren“, so die Beobach-
tung von Holger Jensen, der sich 
über die „gesunde Mischung“ des Vi-

De Kollunder GbR
Löwensteder Straße 18 
25855 Haselund
Fon: 04843 20130
Mail: info@de-kollunder.de

www.de-kollunder.de

PFLEGEN · HELFEN · BERATEN

AMBULANTE PFLEGEDIENSTE
Johannes Carstensen GbR
Löwenstedter Straße 18
25855 Haselund
Telefon 04843  -1224
Mail: info@apjc.de

www.apjc.de

DIE ROLLENDE

Genussmanufaktur
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Gemeinde 

Löwenstedt 
 

Bürgermeister Holger Jensen 
Schulstraße 7a, 25864 Löwenstedt 

Tel. 04843-9739528 
holger.jensen@nf.tng.de

Veranstaltungen Löwenstedt  
Fahrbücherei am 27.11.2020,  
Am Kindergarten von 10:35 bis 10:50, 
Bäckerei von 17:25 bis 17:55 
 
  
 
  

 
  
 
  
 
 
 
  
 

Vitalpark (ver)führt zu mehr Bewegung

v.l. Gartenbau-Unternehmer Roland Kirsch, Bürgermeister Holger Jensen, und 
Thomas Christiansen (SoVD)  und Gerd Carstensen (SV Blau-Weiß Löwenstedt).

Gerd Carstensen (r.) testet mit Thomas Christiansen  
vom SoVD ein vielfältiges Gerät.  
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talparks freut. „Ich wünsche mir, dass sich hier, in unmittelbarer Nähe 
zum Kindergarten und zum Sportverein, sowie direkt neben dem 
Bouleplatz, dem Beach-Volleyballfeld und dem Kinderspielplatz 
künftig alle Generationen nicht nur zum Klönschnack treffen, son-
dern auch, um gemeinsam in Bewegung zu kommen und etwas für 
die Gesundheit zu tun.“   

Text und Fotos: Silke Schlüter

Gut ein halbes Jahr später als vorgesehen konnten wir nun am 
23.09.2020 unsere diesjährige Mitgliederversammlung abhalten. Corona 
hat auch unsere Aktivitäten geändert und eingeschränkt.  
Umso mehr freute sich unser Vorsitzende Benny Wilms, dass 17 Perso-
nen in die Gastwirtschaft Friedensburg in Löwenstedt gekommen waren, 
um teilzunehmen. Wie in jeder Jahreshauptversammlung gab es wieder 
vorab ein gemeinsames Essen. Uwe hatte ein leckeres „Rundstückwarm“ 
für uns gekocht.  
Im Anschluss berichtete der Vorsitzende von den Aktivitäten in 2019. Der 
Vorstand traf sich in regelmäßigen Abständen, um Schäden abzuwickeln, 
Geldangelegenheiten zu diskutieren und Änderungen bzw. Neuheiten 
im Versicherungswesen zu besprechen. Um den Anforderungen der 
Bundesaufsicht für Finanzen (BaFin) und der Datenschutzgrundverord-
nung (DSGVO) gerecht zu werden, müssen viele Dinge auch für unsere 
kleine Gilde in geordneten Bahnen verlaufen. Schulungen der Vertrau-
ensleute sind daher sehr wichtig. Hier finden wir große Unterstützung 
durch den Verband der Versicherungsvereine in Kiel. Dieser bietet für 
uns zugeschnittene Schulungen und Seminare an. In 2019 haben wir an 
diesen im Anschluss an die Versammlung der Kieler Rück in Soltau und 
beim Sprechtag des Verbandes regional in der Gastwirtschaft Immen-
stedt Kiel teilgenommen. 
Unser Jahresabschluss 2019 fiel recht positiv aus. Die Schadenquote war 
nicht allzu hoch und auch sonst waren keine besonderen Ausgaben zu 
verbuchen. 
Die Geschäftsführerin berichtete den Anwesenden, dass aufgrund der 
guten Geschäftsverläufe der letzten Jahre und der ausreichenden Rück-
lagen der Gilde, der Vorstand beschlossen hat, ab dem 01.01.2021 die 
Beiträge für alle Mitglieder zu senken. Diese Ankündigung fand in der 
Versammlung wohlwollende Zustimmung. 
Guido Albertsen berichtete kurz über die Kassenprüfung und schlug 
Entlastung vor, die einstimmig erteilt wurde. 

Wieder für weitere 5 Jahre in den Vorstand gewählt wurde Torsten Cor-
nils aus Viöl. Als neuen Kassenprüfer konnten wir Thorsten Thoröe aus 
Löwenstedt-Lund gewinnen. Das freut uns sehr, denn es ist in heutiger 
Zeit nicht immer einfach, Menschen für das Ehrenamt zu begeistern. 
Unsere Website wurde durch Benny Wilms komplett neugestaltet. Das 
war aufgrund der DSGVO notwendig. Man findet uns unter www.fvg.vio-
el.de und kann sich über uns und unsere Angebote informieren. Wir 
würden uns freuen, wenn Kontakt über die hier zu findenden Vertrau-
ensleute, die vor Ort in ihren Bezirken gerne weitere Auskünfte und Be-
ratungen geben, aufgenommen wird.  
Auch die Werbeanzeigen wurden aktualisiert und sind beim Sportverein 
und Reitclub Blau-Weiß Löwenstedt, dem Reitverein Obere Arlau Beh-
rendorf und hier im Amtsblatt Viöl zu finden.  
Zur Jahreshauptversammlung im kommenden Jahr, die hoffentlich wie-
der im März stattfinden kann, werden wir unseren Mitgliedern alle per-
sönlich mit der Jahresrechnung eine Einladung zukommen lassen. Viel-
leicht nehmen dann noch ein paar mehr Mitglieder an unserer Ver-
sammlung teil. Darüber würden wir uns sehr freuen. 

Dorit Christiansen – Geschäftsführerin 

Feuerversicherungsgilde Viöl – Wir senken unseren Beitrag

Gerd Carstensen (r.) macht gemeinsam mit Bürgermeister Holger Jensen  
erste Übungen.  

 
Tai Chi und Qigong Schnupperabend 

Samstag d. 21.11.20 von 18-19:30 Uhr  
Einen entspannten Abend mit ausgewählten Übungen aus dem Tai 
Chi und Qigong bietet Birgit Henningsen im Dörpshuus Haselund 
an. Die langsam fließenden, meditativen Bewegungen des Tai Chi 
und Qigong wirken beruhigend auf Körper und Geist und lassen 
uns zur Ruhe kommen. Abschließen wollen wir den Abend mit ei-
ner Fantasiereise.  
Für die Übungen bitte eine bequeme Hose und dicke Socken mit-
bringen. Wenn vorhanden auch eine Isomatte für die Fantasiereise.  
Kosten: 20 Euro pro Person 
Anmeldungen bitte bis 18.11. bei Birgit Henningsen, 04843-2380 
 
Durchs wilde Norwegen –  
Pilgern auf dem Olavsweg 

Donnerstag d. 14.01.2021, 19 Uhr 
Dörpshus Haselund, Eintritt: 5 €, Anmeldung: 04843-2380 

Zusatztermin

Anzeigen- und Redaktionsschluss für die nächste Ausgabe  
- die am 15. Dezember 2020 erscheint - ist der 1. Dezember 2020.
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Wenn der aus beruflichen Gründen scheidende Vereinsvorsitzende 
bei den lange geplanten Wahlen plötzlich ohne seinen Nachfolger 
dasteht, weil dieser sich in Quarantäne begeben musste – was macht 
man da? Für Sven Jensen stellt so etwas kein Problem dar: Er holte 
Ove Paulsen kurzerhand per moderner Technik in die Versammlung 
des Sportvereins Blau-Weiß Löwenstedt, so dass der bisherige Fuß-
ball-Obmann und designierte Vorsitzende zu den Mitgliedern spre-
chen konnte. Die einstimmige Wahl nahm Ove Paulsen per Whats-
App-Call an.  
Sven Jensen, der auf 25 Jahre aktive Vorstandsarbeit zurückblickt und 
den Vorsitz in den letzten viereinhalb Jahren innehatte, bekam von 
der Versammlung standing ovations. Wie Löwenstedts Bürgermeister 
Holger Jensen erklärte, hat der verdiente Vorsitzende in seiner Zeit 
und mit Unterstützung anderer Akteure unheimlich viel für den Ver-
ein erreicht. Beispielhaft nannte er die Sanierung des Sportlerheims, 
den Bau des Bouleplatzes, das Mega-Projekt Kunstrasenplatz und 
den neuen Bewegungsraum. „Sven weiß nun mal, wie man die Leute 
mitnimmt. Er macht alles mindestens 100prozentig und gibt nie auf“, 
verriet Holger Jensen dessen Erfolgsgeheimnis. In einer Laudatio 
zählte sein Vorgänger Rolf Andresen weitere Verdienste von Sven Jen-
sen auf – von der perfekten Organisation diverser Veranstaltungen 

über die erfolgreiche 
Sponsorengewin-
nung für alle denkba-
ren Zwecke bis hin 
zum sicheren finanzi-
ellen Fundament, auf 
dem der Verein heute 
stehe. 
In seinem letzten Be-
richt als Vorsitzender 
dankte Sven Jensen 
den mehr als 80 Per-
sonen, die sich eh-
renamtlich im Verein 
engagieren und ge-
meinsam dafür Sorge 
tragen, dass die rund 
650 Mitglieder gere-
gelt ihrem Sport 
nachgehen können – 
und dabei immer ei-
ne hervorragend ge-
pflegte Anlage vor-
fänden. „Zudem wer-

den wir durch zahlreiche Sponsoren, dem Förderverein, den 
Gemeinden Behrendorf, Bondelum, Haselund, Löwenstedt, Norstedt 
und Sollwitt super unterstützt. Nur durch diese tolle finanzielle und 
ideelle Förderung kann der SV Blau-Weiß Löwenstedt insbesondere 
für Kinder und Jugendliche bezahlbaren Sport in der Region anbie-
ten“, bilanzierte Sven Jensen. 
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Per WhatsApp-Call „Ja“ gesagt

Rolf Andresen (stehend) hält die Laudatio auf Sven Jensen ©Jonas Kobert

Sven Jensen bei seiner Ehrung unter dem Titel 
 „Einmal Löwe, immer Löwe“ ©Heike Klein (hk) 

Gaststätte Friedensburg · Inh. Uwe Thomsen 
Westerfeld 1 · 25864 Löwenstedt · Tel. 04843 – 12 27 

www.friedensburg-loewenstedt.de · uwe-thomsen-best@gmx.de

• Festlichkeiten aller Art bis 170 Personen 
• Bundeskegelbahn  
• Heuboden / Grillen ab Mai jeden Donnerstag  
• Offener freier Hotspot

NEU: Zahnpflegeserie ISATIS 
- auch für den Aufbau einer gesunden Mundflora 

(ohne Konservierung, Schaumbildner und Emulgatoren)

Mehr Info unter Telefon 04843-887 und 0151-16603346 

Hannelore Lorenzen 
Sönnigeskoppel 5 - 25855 Haselund
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Geehrt wurden Dorit und Lorenz Christiansen, die das Sportlerheim 
fünf Jahre lang erfolgreich betrieben haben, Lasse Ketelsen für seine 
Beisitzertätigkeit im Vorstand, Thomas Erichsen und „Heinzi“ Christi-
ansen als langjährige Platzwarte sowie Lars Brummund für die Buch-
führung des Sportlerheimkontos. 
Im Rahmen der Wahlen wurde zusätzlich zum zweiten Vorsitzenden 
(Gerd Carstensen) mit Marco Bremer ein dritter Vorsitzender gewählt. 
Einstimmig in ihren Ämtern bestätigt wurden Henrik Schwalbe (Kas-
senwart), Mirko Sachwitz (Schriftwart) und Helge Petersen (Medien-
beauftragter). Markus Möller ersetzt Lasse Ketelsen als Beisitzer, die 

Kassenprüfung ging an Marten Clausen. Bestätigt in ihren Funktionen 
wurden zudem Britta Petersen (1. Vorsitzende Reitclub) und Carl-
Heinz Petersen (Spartenleiter Kegeln).  
Die in solchen Versammlungen üblichen Berichte der Spartenleiter 
und Betreuer waren erwartungsgemäß geprägt von den Einschrän-
kungen und Problemen, die Corona seit Monaten für den Sport mit 
sich bringt, gepaart mit der bangen Frage, ob und wie sich die Pan-
demie auch noch auf die nächste Saison auswirken wird.   

Text: Silke Schlüter

Ove Paulsen, der neue Vorsitzende ©SV BW LöwenstedtSven Jensen dankt Dorit und Lorenz Christiansen,  
die das Sportlerheim fünf Jahre geführt haben ©Jonas Kobert 

www.steuerberater-vioel.de   04843 2080-0

Steuerberatungsgesellschaft mbH
Landwirtschaftliche Buchstelle
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Helferessen 
Am Freitag, den 18.09.2020 wurden wir von der Gemeinde, stellvertretend 
durch Volker, zum Helferessen in Jonny´s Cafe eingeladen. In netter Run-
de ließen wir dieses aufregende „Schwimmbadjahr“ Revue passieren. 
Insgesamt war es für uns eine, trotz der widrigen Bedingungen, eine er-

folgreiche und schöne 
Saison. Zu den Pool-
watchern gehörten in 
diesem Jahr auch 
noch die fleißigen 
Helfer der Einlasskon-
trolle. Ohne sie wäre 
eine Öffnung nicht 
möglich gewesen. Vie-
len Dank an alle.  
 

Ernte-Essen 
Wir freuten uns, dass unser diesjähriges Ernte-Essen, trotz Corona, statt-
finden konnte. Aufgrund der Auflagen konnten leider nur 50 Personen 

teilnehmen. Vor dem leckeren Grünkohlessen wurde die Erntekrone von 
unseren Konfirmanden an den Bürgermeister überreicht. Vielen Dank 
an Vilje und Marten. Schön, dass wir durch euch diese Tradition weiter-
führen konnten. Volker bedankte sich und hielt einen Rückblick auf das 
vergangene Jahr. Da Frauke zum Jahresende den Norstedter Kroog 
schließt, stellten wir mit einer Fotowand und zwei festlich eingedeckten 
Tischen das Gestern und Heute dar.  
 
Offener Adventskalender 
Schweren Herzens haben wir uns entschlossen, dieses Jahr auf den of-
fenen Adventskalender zu verzichten. Die momentane Entwicklung der 
Pandemie zwingt uns zu diesem Entschluss.  
 

In diesem Sinne: bleibt gesund! 
Eure Karla-Kolumna-Redaktion

Dit un Dat ut Norstedt

Gemeinde 

Norstedt 
 

Bürgermeister Volker Carstensen 
25884 Norstedt, Haaks 1 

Tel: 04843 27254,  
Fax: 04843 202389 

carstensen-volker@t-online.de 

2 2  |  A M T S V O L K S H O C H S C H U L E1 8  |  N O R S T E D T

Veranstaltungen Norstedt  
Fahrbücherei: 27.11.2020 13.40 Uhr bis 14.00 Uhr in Spinkebüll 
14.05 Uhr bis 14.30 Uhr in Norstedt 
06.12.2020 weihnachtliches Punschen (Sportplatz) 16.30 Uhr;  
der Nikolaus kommt (unter Vorbehalt)
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Gemeinde 

Oster-Ohrstedt 
 

Bürgermeister Michael Bartels 
Norderende 25 

25885 Oster-Ohrstedt 
Tel.: 04847 1269 

Mobil 0152 53803391 

Veranstaltungen Oster-Ohrstedt 
 
Liebe Bürgerinnnen und Bürger der Gemeinde Oster-Ohrstedt, die 
geplanten Veranstaltungen vorerstsind wegen Corona abgesagt. . 
Fahrbücherei am 20.11. und 18.12.2020,  
Bushaltestelle, Luk von 11:45 bis 12:05, 
Burghöftweg 3 von 16:20 bis 16:40

Golfen – nur was für 
alte Männer in karier-
ten Hosen? Das woll-
ten wir genauer wis-
sen! Mit dem Fahrrad 
besuchten wir den 
Golfclub Husumer 
Bucht in Schwesing. 
Nach einer Einführung 
der Trainer Michael 
Wykrent und Mats Bey-
er auf der Driving Range (der Übungsanlage für weite Schläge) gings 
gleich zur Sache. Jede bekam einen Schläger und einen Korb Bälle 
und durfte drauflos schlagen. Die Bälle flogen ein bisschen kreuz und 
quer, doch die Profis lobten, erklärten und verbesserten Stand und 
Technik und beantworteten nebenbei viele Fragen. Weiter ging es 
zum Pitching-Green, hier werden die kurzen und zielgenauen Schläge 
geübt. Beim anschließenden Putten versuchten wir einzulochen – 
von der Technik her die einfachste Disziplin, aber leider, leider ist 
das Loch schon sehr klein ... Fazit: anspruchsvoller als geahnt, sport-
licher als es aussieht (die Kilometer, die man über den Platz läuft, 
müssen ja noch dazugezählt werden!) und es hat auf jeden Fall viel 
Spaß gemacht. Also wirklich nicht nur was für alte Männer in karier-
ten Hosen! Im Restaurant "Storm's" auf dem Platz erwartete uns dann 
Kaffee und Kuchen, und das hatten wir uns nun wirklich verdient! 
Bei schönem Herbstwetter fand der Erntedankgottesdienst in diesem 

Jahr im Pastoratsgar-
ten statt. Der Land-
frauenverein Ohrstedt 
hat den Altarbereich 
mit den Erzeugnissen 
von Land und Tier ge-
schmückt, auch der 
Schwesinger Kinder-
garten spendete Obst 
und Gemüse. Pastor 
Jürgen Kaphengst, der 

Posaunenchor und die Konfirmanden mit der Erntekrone sorgten für 
eine feierliche Stimmung.  
In eigener Sache: Über den Sommer waren die Corona-Ansteckungs-
zahlen recht niedrig, so dass wir Veranstaltungen draußen, sprich 
Radtouren, anbieten konnten. Leider werden wir bei geplanten Vor-
trägen für Herbst und Winter schon wieder ausgebremst. Wegen stei-
gender Fallzahlen haben wir uns entschlossen, zunächst bis Mitte Ja-
nuar 2021 alle Veranstaltungen abzusagen. Wir wollen vieles von den 
diesjährigen Vorhaben im nächsten Jahr nachholen. Hoffentlich ist 
dann die Corona-Lage so, dass wir uns guten Gewissens eine rege 
Beteiligung wünschen können. 
Wenn jemand Ideen oder Anregungen für das weitere Programm hat 
– der Vorstand freut sich über Tipps. Schaut doch auch mal auf un-
sere Internet-Seite: lfv-ohrstedt.de. Hier gibt’s – neben vielem ande-
ren – auch weitere Bilder zu den Berichten.                  Dunja Petersen 

Neues vom Landfrauenverein Ohrstedt

Was bedeutet Freiwillige Feuerwehr? 
Ein Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr zu sein bedeutet nicht nur 
Brände zu löschen oder technische Hilfe zu leisten. Vielmehr bedeu-
tet es die Gemeinschaft in unserem Dorf zu fördern. Denkt an das 
Laterne laufen, Biike brennen und das Dorffest. All das wäre ohne 
die Freiwilligen Feuerwehr und deren ehrenamtliches Engagement 

nicht möglich. Und wo ist es schöner ein Ehrenamt auszuüben als in 
der Gemeinde in der man lebt?  Feuerwehr bedeutet Kameradschaft 
und das gute Gefühl etwas für die Gemeinde tun zu können. Auch 
für Zugezogene ist es eine gute Möglichkeit neue Kontakte in der Ge-
meinde zu knüpfen. 
Mach mit! Jeden ersten Freitag im Monat treffen wir uns um 19:30 Uhr 
am Gerätehaus um für den Ernstfall ausgebildet zu sein. Natürlich 
kommt auch der Spaß in der Freiwilligen Feuerwehr nicht zu kurz. 
Hilf uns, anderen zu helfen!  
Melde Dich bei Interesse bei Jörg Thomsen (04847-809423) oder  
Carolyn Wenzel (04847-809421) oder komme einfach bei unserem 
Übungsabend vorbei. 

Mit kameradschaftlichen Grüßen 
Jörg Thomsen (Gemeindewehrführer) 

Carolyn Wenzel (Pressewartin)  

Liebe Einwohner der Gemeinde Oster-Ohrstedt!

Viöl · Telefon 04843 2050446 · ahoi@heimathafen-nf.de

Torben Lempfert
Ihr zuverlässiger Partner für Marketing und 

maßgeschneiderte Softwarelösungen aus der Region
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Der Jahresabschluss für das Kalenderjahr 2019 wurde durch den Prü-
fungsausschuss am 07.09.2020 abgesegnet – der Beschlussvorschlag 
„Ausgleich des Unterschusses 2019 durch die Ergebnisrücklage“ wurde 
einstimmig angenommen. 
Die liquiden Mittel am 31.12.2019 belaufen sich auf 5,4 Mio Euro, das Ei-
genkapital auf 1,1 Mio Euro; das befürchtete Minus am Jahresende konn-
te erheblich vermindert werden – statt 180 Teuro ist lediglich ein Verlust 
von 108,9 Teuro entstanden. Wesentlich dazu beigetragen hat ein Plus 
im Bereich der Gewerbesteuer und höhere Erträge aus dem Aktienpaket 
der sh-netz AG. Vielleicht wäre sogar ein Plus entstanden, wenn nicht 

Aus der Gemeindevertreter-Sitzung 

In einer unserer Vorstandsitzung Anfang 2020 haben wir wie immer den 
Termin für die diesjährige Jahreshauptversammlung des SZO festgelegt, 
dieser Termin sollte im März sein... Aus diesem Termin wurde nichts, da 
der Lock down am 13.03.2020 so einschneidend war, wie vermutlich nie-
mand von uns gedacht oder jemals erwartet hätte. 
Außerdem hatte wir allerhand Planungen, Veranstaltungen und Termine 
für diese Jahr auf dem Zettel und die Bewerbungsgespräche für unsere 
BFD Stelle standen an. 
Von  all  den  Terminen konnte lediglich die  Jahreshauptversammlung 
umgesetzt werden, die am 08.10.2020, unter Einhaltung der aktuellen 
Hygienemaßnahmen und geltenden Vorschriften, in der kleinen Sport-
halle abgehalten wurde. Hier ging es ganz fix, weil wir uns alle einig wa-
ren und die Wahlen reibungslos verlaufen sind. Zusammengefasst kann 
man sagen, das Team bleibt wie gehabt bestehen und unser Jahr 2019 
hat gepasst. 
Geplante Veranstaltungen haben wir vorerst (leider) auf unbestimmte 
Zeit verschieben müssen bzw. erarbeiten derzeit mögliche Alternativen. 
Wir halten euch hier auf dem Laufenden! 
Worüber wir uns jedoch in diesem Jahr besonders gefreut haben, ist, 
dass wir zwei richtig tolle Bewerbungen für die BFD Stelle gehabt haben. 
Aufgrund dessen haben wir uns dazu entschlossen, neben der BFD Stel-
le, eine Stelle als FSJ zu schaffen. Noch einmal auf diesem Weg herzlich 
Willkommen Nele Fülbier und Kevin Hamann. 
In den Monaten, in denen in diesem besonderen Jahr kein Sport ge-
macht werden konnte, ist hinter den Kulissen trotzdem einiges passiert. 
Stets in der Hoffnung bald wieder starten zu können, haben wir Not-
fallpläne entwickelt und nach Möglichkeiten gesucht, wie wir dieses Jahr 
gestalten können. Die laufend eintreffenden Informationsmassen von 
den Dach- und Fachverbände, unserem Träger, dem Gesundheitsamt 
und von der Regierung seit Ende Mai, haben wir seitdem ganz gut ab-

arbeiten und für die einzelnen Sparten auch individuell gut umsetzen 
können. 
Dank des tollen Wetters in diesem Sommer, konnte sehr viel nach 
draußen verlagert werden, wo der Abstand einfach besser gewahrt wer-
den konnte und sich jeder doch etwas wohler gefühlt hat. Dadurch sind 
viele Sparten schneller als erwartet wieder angefangen, was nach der 
langen Zeit ohne Sport und wenig bis keine sozialen Kontakte einfach 
nur gut getan hat. 
Dank unserer Sparten- und Übungsleiter/innen sowie der Trainer/innen, 
die viele neue Wege und Möglichkeiten für jede einzelne Sportart ge-
funden haben, war es bis dato möglich, die Türen vorsichtig wieder zu 
öffnen. Auch auf die Unterstützung der beiden Hausmeister der Schule, 
unseren Busfahrer und unserer Reinigungsfee konnten wir uns in dieser 
Zeit immer verlassen. 
Der teilweise enorme Mehraufwand, die organisatorischen Herausfor-
derungen und Einschränkungen sind manchmal nervig und verlangen 
auch einiges ab, das ist uns sehr bewusst. Deshalb ein ganz großes DAN-
KE auf diesem Wege! 
Vielen Dank an unsere Mitglieder, die uns die Treue gehalten haben! 
Vielen Dank an die Spartenleiter/innen, Übungsleiter/innen, Trainer/in-
nen, Hausmeister, Busfahrer, Reinigungskraft, den Schulverband für die 
gute Zusammenarbeit sowie an das gesamte Vorstands- Team für euer 
Engagement in dieser besonderen Zeit! 
Wir werden weiterhin versuchen ein Sportangebot für euch zu schaffen 
bzw. zu erhalten. Hierfür brauchen wir nach wie vor Unterstützung von 
allen Seiten, sei es in der Einhaltung der jeweils aushängenden Bedin-
gungen, ein wenig Geduld oder auch Verständnis, wenn nicht alles wie 
gewohnt stattfinden kann. 
Alles Gute und bleibt gesund! Im Namen des Vorstandes 

Christin Hansen

SZ Ohrstedt e.V. - Alles irgendwie anders als geplant…

Gemeinde 

Schwesing 
 

Bürgermeister Wolfgang Sokoll 
Osterende 17, 25813 Schwesing 

Tel. 04841 71236, Fax 935507 
sokoll060160@aol.com 

Internet: www.schwesing.de

Veranstaltungen Schwesing 
 

06.11. Laternelaufen einmal anders ab 18 Uhr  
07.11. Bunter Nachmittag DRK* 
14.11. Buschannahme a. d. Klärwerk 
26.11. Blutspenden ab 16.30 Uhr in der GGS Ohrstedt 
28.11. Adventsnachmittag SoVD* 
28.11. - 19.12. - Adventsfenster einmal anders….* 
01.12. Letzte GV Sitzung 2020 ab 19.30 Uhr 

Weihnachtfeier Landfrauen 
09.12. Wenn möglich: Weihnachtsfeier Senioren - Anmeldung nötig! 
21.12. bis 06.01.2021 - Weihnachtsferien 

*ob diese Veranstaltungen stattfinden können,  
muss corona-bedingt aktuell entschieden werden

WERNER’S TAXI
Viöl/Boxlund 04843 20 135
Husum 04841 779 38 38
Ihr zuverlässiger Taxi  www.wernerstaxi.de

sitzende Krankenfahrten
Chemo/Bestrahlung/Dialyse

Serienfahrten
Alle Kassen

Kurierfahrten
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Buschannahme ist am 14. No-
vember zwischen 9.00 Uhr und 
11.30 Uhr am Klärwerk! 
 
Wie versprochen wurde auf der 
Skateranlage jetzt ein Basketball 
Korb aufgestellt, der auch schon 
fleißig bespielt wird. 
 
Tolle Idee des Kulturausschusses 
zum „Laternelaufen“: Das traditio-
nelle „Laternelaufen“ fällt nicht 
aus - an Stelle eine Umzuges 
durchs Dorf wird ein Sternmarsch 
aller Straßen angeregt; um 18 Uhr 
geht jeder individuell mit seinen 
Kids durchs Dorf – Abstand wird 
gewahrt – in Richtung Dorfplatz; 
dort wird man vom Posaunen-

chor und einem kleinen Lagerfeuer erwartet, um noch einen versöhn-
lichen Abschluss zu finden. 
Auch für das leider nicht stattfindende „Adventsfenster“ wir nach einer 
andersartigen Lösung gesucht; wir sind gespannt, welche Ideen umge-
setzt werden und hoffen auch dann um vielfältige Teilnahme. 

 
Anlässlich der Wahl von Jannik Hansen zum neuen Wehrführer wurden 
auch folgende FF-Kameraden geehrt bzw. befördert: 
Beförderungen: Zum Oberlöschmeister – Torben Clausen; zu Hauptfeu-
erwehrleuten – Kevin Hinrichs, Stefan Clausen und Sven Stäwen 
Ehrungen: Für 10 Jahre Dienst im Ehrenamt – Jan Thomas Siegfried 
Hauke Nissen erhielt für 25 Jahre Dienst im Ehrenamt das Ehrenkreuz 
des Landes Schleswig-Holstein
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die Amts- und Kreisumlage sich erheblich erhöht hätte. 
Nach rund einem Jahr Verhandlungen hat sich die Vertretung – zusam-
men mit den anderen Gemeinden der Kirchengemeinde Schwesing – 
mit dem Kirchenkreis auf einen neuen „Friedhofsvertrag“ geeinigt. Die 
Gemeinden erhalten dabei ein wesentliches Mitspracherecht im ent-
sprechenden Ausschuss und können so die Investitionen mit planen 
und gestalten sowie die Abrechnungen kontrollieren. 
Trotz „Corona“ hat der Bürgermeister wieder diverse Termine wahrge-
nommen, die sich offensichtlich im September wieder gehäuft haben. 
Das Amt Viöl sucht einen „Ehrenamtskoordinator“, der Gemeinden, Ver-
eine und Verbände im Amt berät und ihnen bei Schwierigkeiten „unter 
die Arme“ greift. 
Diese Person soll auch die Kooperation innerhalb der Gemeinden her-
stellen, um die beschlossenen Ziele des Amtsentwicklungsplanes – der 
auf der Homepage des Amtes einsehbar ist -  zu erreichen. 
Das Filmen und Reinigen der Abwasserrohre wird wie geplant bis Anfang 
Dezember 2020 auch in Schwesing erledigt sein; die Kosten sind hinter 

den zurückgestellten Ansätzen geblieben. Gegenüber der bisherigen 
Rückstellung von rd. 100 Teuro im Abwasserhaushalt wird wahrschein-
lich nur ein Betrag von 60 Teuro gebraucht. 
Der Wegeausschuss hat am 14.08.2020 eine Begehung des Ortskerns 
durchgeführt – die zu erledigenden Arbeit (viele schon durchgeführt) 
wurden kurz vorgestellt. 
Neben vielen anderen geplanten Veranstaltungen konnte auch der 
Dorfflohmarkt nicht durchgeführt werden – diesmal aber aufgrund einer 
zu geringen Beteiligung. 
Über die Gestaltung des Adventsfensters ist sich der Kulturausschuss 
noch nicht im Klaren, da aufgrund der Corona-Pandemie dieser Events 
auf engem Raum (Garage o. Ä.) nicht erlaubt werden. In diesem Zusam-
menhang schlug GV Inke Carstensen-Klatt vor, dass Fenster „zur Straße 
hin“ festlich geschmückt werden könnten, sodass sich eine „Dorfspa-
ziergang“ im Winter zusätzlich lohnen könnte – vielleicht könnte daraus 
auch ein Wettbewerb entstehen mit einer kleinen Prämierung am En-
de…..?

Kurznachrichten aus Schwesing

Immer mobil – sicher ans Ziel !
Reisedienst: individuelle Gruppenreisen für Tages- und Halbtagestouren

KFZ-Werkstatt: Service und Reparaturen aller Marken

Reisedienst &
KFZ-Werkstatt

Nissen & Sohn GmbH 
Westerfeld 2a · 25864 Löwenstedt 

Reisedienst: 04843·20 50133
 Werkstatt: 04843·2212 

www.bus-nissen.de
www.kfz-nissen.de

Viöl · Telefon 04843 2050446 · ahoi@heimathafen-nf.de

Torben Lempfert
SOFTWAREENTWICKLUNG · DIGITALE LÖSUNGEN

Webdesign - Onlineshops - Programmierung - IT-Service

Amt Viöl AKTUELL 07-2020.qxp_Layout 1  23.10.20  10:52  Seite 21



Was am 18.09.2020 bei Massimo durch die Wahl der aktiven Kamera-
den der Freiwilligen Feuerwehr Schwesing begann, wurde nun durch 
den Gemeinderat bestätigt: Jannik Hansen wurde als Nachfolger für 
den scheidenden Stefan Hansen als Wehrführer gewählt und stellt 
sich ab sofort in den Dienst der Gemeinde. 
Zuerst musste Jannik Hansen sich aber in einer außerordentlichen 
Mitgliederversammlung der Wahl durch die aktiven Kameraden stel-
len. Insgesamt waren 45 der 57 wahlberechtigten gekommen. Dies 
zeigte eindrucksvoll, dass die Wehr lebendig ist und die Führung ihr 
nicht egal war. Neben den Kameraden waren auch einige Mitglieder 
der Ehrenabteilung, der stellvertretende Amtswehrführer Thomas Pe-
tersen, der stellvertretende Kreiswehrführer Christian Stark sowie 
Abordnungen der Wehren aus Wester-Ohrstedt und Immenstedt an-
wesend. Nach den üblichen Jahresberichten ging es dann auch re-
lativ zügig zur Wahl des neuen Wehrführers. Nach insgesamt 17 Jah-
ren unter Stefan Hansen wurde Jannik Hansen beim Bürgermeister 
Wolfgang Sokoll vorgeschlagen, der in einer geheimen Wahl mit 43 
Stimmen (bei insgesamt 45) mit großem Zuspruch gewählt wurde. 
Jannik bedankte sich für das große Vertrauen und bat anschließend 
darum, offen und ehrlich mit ihm und seinen Entscheidungen um-

zugehen und sich so-
fort bei ihm zu mel-
den, falls irgendet-
was auf der 
(Feuerwehr-)Seele 
liegen sollte. 
Neben weiteren Eh-
rungen beglück-
wünschten alle Abge-
sandten die Wahl 
und wünschten Jan-

nik viel Erfolg bei seinen Aufgaben. Alle sicherten ihre Unterstützung 
zu und freuten sich auf die zukünftige Zusammenarbeit. Gleichzeitig 
zollten sie aber auch dem alten Wehrführer Stefan Hansen großen 
Respekt und lobten diesen für seine akribische und vorbildliche Ar-
beit in den letzten 17 Jahren. Stefan habe die Schwesinger Wehr 
nachhaltig geprägt und speziell die Anschaffung des LF 10 wird im-

mer eng mit seinem 
Namen verbunden 
sein.  
Stefan selber be-
dankte sich für die 
netten Worte aller 
Anwesenden, aber 
auch für die gute Zu-
sammenarbeit mit 
allen Kameraden, 
dem Vorstand der 
Feuerwehr sowie der Gemeinde. Er selber will nun die vorhandene 
Zeit für sich und seine Frau Meike nutzen (vielleicht auf einem Boot 
in der Ostsee), bleibt aber weiterhin als aktiver Feuerwehrmann in 
der Wehr erhalten. Abschließend konnte er noch die minutenlangen 
stehenden Ovationen seiner Kameraden genießen. 
Durch die Bestätigung in der Gemeinderatssitzung von Jannik Hansen 
als neuen Wehrführer am 28.09.2020 endet somit die Ära von Stefan. 
Die Gemeinde bedankte sich auch nochmals für den Einsatz von Ste-
fan (wird persönlich am 1.12. nachgeholt) und freut sich, mit Jannik 
einen jungen und verantwortungsbewussten neuen Wehrführer ge-
funden zu haben.  
Wir wünschen einen reibungslosen Übergang, viele erfolgreiche 
Übungsabende und hoffentlich wenig Einsätze… 

Heiko Lohr-Pressewart FF-Schwesing-
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Hansen folgt auf Hansen – Schwesing hat neuen Wehrführer

Von schlüsselfertig 
bis Ausbauhaus

sind wir ein 
starker Partner

Bauunternehmen GmbH
• Neubauten aller Art 
• Sanierung 
• Reparaturen rund 

ums Haus

Hausbesichtigung 
auf Wunsch

Kirchenweg 16 · 25884 Viöl 
Tel. (04843)1061 · JensJensen@t-online.de 

www.jens-jensen-bau.de
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Westerende 43 · 25884 Viöl 
Telefon 04843/27175 · Fax 04843/27176 

CarstensenSollwitt@t-online.de

Gemeinde 

Sollwitt 
 

Bürgermeister Thomas Hansen 
Süderstraße 2, 25884 Sollwitt 
Tel. 04843 1584, 0152 09833105 
hansen-sollwitt@t-online.de, 

Internet: www.sollwitt.de

Veranstaltungen Sollwitt 
 
Fahrbücherei am 19.11. und 17.12.2020, Kreuzung Pobüllerweg,  
Schulstr. von 13:30 bis 13:55, Pobüll 11 von 14:00 bis 14:15

Gemeinde 

Viöl 
 

Bürgermeister 
Heinrich Schmidt-Durdaut 

Schwalbenweg 22, 25884 Viöl 
Tel. 04843-999, 0151-20135178 
schmidt-durdaut@t-online.de 

Veranstaltungen Viöl  
(Über kommende Veranstaltungen informieren Sie sich bitte u.a. 
auf der Homepage www.vioel.de) 
Fahrbücherei am 19.11. und 17.12.2020, Am Kindergarten ab 10:15 Uhr, 
An der Schule ab 10:45 Uhr, Hochviöl 9 ab 11:35 Uhr, Theodor-Storm-
Str. 11 ab 15:50 Uhr, ZOB Viöl ab 16:25 Uhr; am 18.08., Hoxtrup von 
17:05 bis 17:20, Boxlund von 17:25 bis 17:40

Westermarkt 9 · 25884 Viöl · 04843/2055011

Inh. Silvia Jensen 

  Es wird kalt! 
Wir haben die richtige Mode für kalte Tage, 

kommt vorbei! Wir freuen uns 
auf euch!

Liebe Gemeindevertreter, Mitarbeiter der Verwaltung, liebe Gäste, 
was gerade eben hier in dieser Halle passiert ist, kommt nicht so oft 
vor - und das ist auch gut so. Zuallererst freue ich mich, dass mich alle 
13 Gemeinderatsmitglieder gewählt haben. (…)  Das ist ein besonderer 
Ansporn, in diesem Amt ein Bürgermeister für alle in der Gemeinde zu 
sein.  
Erfreulicherweise war Diana Kowitz, unsere erste stellvertretende Bür-
germeisterin, im April sofort bereit einzuspringen und die Aufgaben ei-
nes Bürgermeisters zu übernehmen. Sie hat sich sehr schnell damit ver-
traut gemacht und ihre Amtsführung überzeugend und transparent ge-
staltet. Ihr ist es gelungen, in kurzer Zeit alle mitzunehmen. Dafür 
danken wir ihr. (   ) Diese Linie gilt es fortzusetzen. (…) 
Ich bin nicht nur angetreten, um im Rest der laufenden Legislatur ein 
‚Amt zu verwalten‘, und verstehe mich auch nicht als Einzelkämpfer.  
Gemeinsam mit den Mitgliedern des Gemeinderats habe ich vor, zum 
Wohle aller zu arbeiten und unseren ländlichen Zentralort weiter vor-
anzubringen. Viele wichtige Aufgaben und Themen stehen an. Die war-
ten nicht, sondern müssen angepackt werden. 
Mein politisches Selbstverständnis kennzeichnet vielleicht die kleine 
folgende Begebenheit aus meiner Zeit als Lehrer an einem der Husumer 
Gymnasien: 
Ich war auch Lehrer für Wirtschaft und Politik. Als mein Name aufgrund 
der Tätigkeit in der Gemeinde als Mitglied der CDU auch manchmal in 

der Zeitung stand, bekam ich von Schülerseite auch Rückmeldungen 
dazu: wir haben gar nicht gewusst, dass Sie in der CDU sind – davon 
merkt man gar nichts im Unterricht! 
Das gilt auch für Politik in der Gemeinde, der untersten politischen Ebe-
ne: In erster Linie stehen die Belange der Gemeinde, dann erst kommt 
Parteipolitik. Das ist eine Überzeugung, zu der ich stehe – allerdings 
auf die Vernetzung mit der CDU kann ich nicht verzichten, sie ist wichtig, 
um auf anderen Ebenen erfolgreich für die Gemeinde zu sein. 
Auch die letzten Wahlen spielten eine Rolle bei meiner Entscheidung. 
Die Mehrheit der Viöler Wahl-Bürger hatte der CDU die Führungsrolle 
anvertraut. Ich selbst wurde auch 2018 mit einer sehr beachtlichen 
Stimmenzahl direkt gewählt. (…) 
Alles, was auf den Tisch kommt, gilt es gründlich zu besprechen, das 
Für und Wider abzuwägen. Das heißt: mit Engagement zu diskutieren, 
auch und gerade bei unterschiedlichen Auffassungen. Am Ende muss 
aber immer eine Einigung dastehen, bei der am besten alle, aber min-
destens so viele wie möglich ‚mitgenommen‘ werden.  
Es kann nicht darum gehen, sich nur über Kampfabstimmungen durch-
zusetzen oder seine Meinung um jeden Preis durchzusetzen, sondern 
gemeinschaftlich getragene Lösungen sind angesagt, gerade in einer 
Gemeinde, der untersten politischen Ebene. Wenn hier nicht demokra-
tische Strukturen und demokratische Verhaltens-weisen gelten, ange-
wendet und gelebt werden, wo sonst? Demokratisches Leben spiegelt 

Antrittsrede als Bürgermeister in Viöl - Heiner Schmidt-Durdaut 
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• Wärmepumpen 
• Öl- und Gasheizungen 
• Sanitäranlagen - Baderneuerungen 
• Klempnerarbeiten 
• Solaranlagen 
• Zentralstaubsaugeranlagen 
• Holzkessel und Kaminöfen 
• Verkauf von Material

NEU in unserem Team…

VIÖL -  MARKT 12 
TEL: 04843-1222

Kristina

Beim Kindergarten rollen die Bagger  
Es tut sich etwas auf der Baustelle des neuen Kindergartens in Viöl. 
Nach langer Planung und Vorbereitung haben die Arbeiten für den Neu-
bau endlich begonnen. Zurzeit wird  der Baugrund durch die beauftragte 
Tiefbaufirma vorbereitet und die tragfähigen Bodenschichten freigelegt. 
Auf dieser neuen Basis werden dann die Gebäude errichtet. Der anfal-
lende Mutterboden wird aber nur zum Teil abgefahren. Ein Teil dient als 
Basis für die neue BMX-Dirtbahn, die gerade neben der Skaterbahn hin-
ter dem alten Kindergarten entsteht.  
 
Paket-Packstation für Viöl 
Seit dem 14. Oktober hat Viöl eine Paket-Packstation mit 54 Fächern. Die 
Boxen können sowohl für den Empfang, als auch für den Versand von 
Paketen genutzt werden. Die Paketstation steht am Westermarkt 2 bei 
der ALDI-Filale und soll nach Vorstellung des Betreibers den Kunden 
mehr Flexibilität beim Umgang mit Warensendungen geben.  
 
Förderaufnahmeantrag zur Sanierung des Schützen-  
und Tennisheimes in Muschen 
Der Gemeinderat hat bereits in 2019 festgestellt und beschlossen, dass 
das Gebäude saniert werden muss und die Haushaltsmittel eingeplant 

werden müssen. Jetzt wurde kurzfristig ein Förderprogramm mit dem 
Namen „Investitionspakt zur Förderung von Sportstätten“ ausfindig ge-
macht und ein entsprechendes Formular eingereicht. Wir hoffen auf ei-
ne positive Rückmeldung, sodass wir die Arbeiten schnellstmöglich be-
ginnen können. 
 
Gemeinde hält zusammen und hilft bei Platzmangel  
im Fitness- und Gesundheitsstudio Viöl 
Der Saal des Kirchspielskruges Gallehus wird seit dem 12.10.2020 für Fitn-
esskurse genutzt. Seit der Wiedereröffnung nach der Coronabedingten 
Schließung aller Fitnessstudios fanden viele Kurse draußen statt, da der 
benötigte Platz nicht zur Verfügung stand. Da dies in den kommenden 
Monaten zu dunkel und zu kalt gewesen wäre, hat die Gemeinde positiv 
über den Antrag entschieden und bis zum 30.04.2021 einen Nutzungs-
vertrag mit Tom Harring abgeschlossen. Wir freuen uns, dass wir aus-
helfen können und somit die Zeit überbrückt werden kann. 

Jürgen Friedrich Jensen und  
Diana Kowitz für den Gemeinderat

Der Gemeinderat informiert

sich unmittelbar vor Ort, hier in der Gemeinde, heute in dieser Turn-
halle.  
Es ist nicht so, dass die Bürger Entscheidungen nur als Unbeteiligte 
erleben müssen, sondern sie können sich unmittelbar in den politi-
schen Prozess einbringen und können so miterleben, wie ihre Vorstel-
lungen umgesetzt werden. In diesem Zusammenhang denke ich auch 
an eine regelmäßige Bürgermeistersprechstunde! Politik in der Ge-
meinde kann nicht ein Gegenüber von Unten und Oben sein, wie es 
so häufig bei der ‚großen Politik‘ empfunden wird, sondern ein Mit-
einander.  
Wir 13 im Viöler Gemeinderat haben uns gerade in der allerletzten Zeit 
wieder zusammengefunden, um vertrauensvoll und offen miteinander 
zu arbeiten und für die Zukunft der Gemeinde die richtigen Weichen-
stellungen zu treffen. Wenn wir uns über die Ziele einig sind, gibt es 
auch Wege, diese zu erreichen. 
Dahinter haben persönliche Neigungen, Interessen, Wünsche oder Ei-
telkeiten zurückzustehen. 
Nur durch unser gemeinsames, gemeinschaftsorientiertes und vor al-
lem solidarisches Handeln können wir ein Bild abgeben, das über-
zeugt und Vertrauen gerade in die Gemeindepolitik und damit auch 
in Demokratie stärkt! Das besitzt oberste Priorität für mein künftiges 

Wirken! „Ein Bürgermeister kann nur so gut sein, wie die Unterstüt-
zung, die er durch ‚seine‘ Gemeindevertretung erfährt!” 
Für Viöl sind große und auch kostspielige Entscheidungen für die Zu-
kunft getroffen worden, oder sie stehen an. Es wird nicht alles auf ein-
mal angepackt werden können. Wir werden eine Prioritätenliste er-
stellen müssen. 
Ganz oben stehen Vorhaben wie die neue Kindertagesstätte, die Er-
neuerung der Kläranlage, eine möglichst gerechte Verteilung der Bau-
plätze im neuen Baugebiet, die Entwicklung von Vorstellungen für un-
seren Dorfgasthof, das Gallehus, die Sorge für neue Gewerbeflächen 
und Weiteres, was im Amtsentwicklungsplan noch ganz oben steht. 
Bei allen Projekten müssen wir mutig sein, uns an Entscheidungen 
auch heranzuwagen, sie tragen und sie gemeinsam durchführen. Der 
gleiche Mut gehört dazu, auch einmal von Plänen Abstand oder auch 
Abschied zu nehmen, vielleicht auch erst einmal ‚Nein‘ zu sagen. Ent-
scheidend werden in nächster Zeit die Finanzen sein. Daran werden 
wir uns streng orientieren und unser Handeln ausrichten. Wir können 
uns nicht so festlegen, dass wir uns planerisch nicht mehr bewegen 
können. Hoffen wir, dass die derzeitige Pandemie uns nicht allzu sehr 
einen Strich durch unsere Planungen und Vorhaben macht! – Packen 
wir es gemeinsam an!
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Zum Abschluss unserer Handballsaison sind wir mit unseren Jugend-
mannschaften seit Jahrzehnten zum Pumacup nach Stövring/DK gefah-
ren. Im Rahmen dieser Fahrt wurden dann jedes Jahr die Handballer 
des Jahres und geehrt. Ebenfalls erhielten die siegreichen Jugendmann-
schaften T-Shirts für die Meisterschaft. Da die Fahrt in diesem Jahr 
natürlich auch gestrichen wurde, mussten wir uns etwas anderes über-
legen, denn die Kinder sollten natürlich auch in der Corona-Zeit nicht 
auf diese Ehrung verzichten. Wir haben uns gesagt, wenn die Kinder 
nicht zu uns kommen können, gehen wir zu den Kindern. Nachdem eine 
Liste mit allen Kindern, die ein T-Shirt bekommen sollten,  erstellt wurde, 
ging es an die Verteilung. Mona und Rolf fuhren mit dem Fahrrad durch 

sämtliche Orte und überreichten den Kindern ihre Shirts. Die Kinder 
freuten sich sehr und hatten damit überhaupt nicht gerechnet.  
Nachdem auch der Handball seit Mitte März aufgrund der Corona-Pan-
demie pausieren musste, sind wir seit Ende Mai wieder im Trainingsbe-
trieb. Entsprechend dem vom DHB entwickelten Konzept „Return-To-
Play“ zuerst draußen in Kleingruppen und auf Abstand, konnten wir stu-
fenweise wieder in Richtung normalem Trainingsbetrieb in den 
Sporthallen umstellen. Erschwerend kam noch hinzu, dass die Halle in 
Eggebek seit März 2020 nicht genutzt werden kann. Die Sperrung der 
Halle sollte eigentlich bis zum Ende der Sommerferien andauern. Die 
Baumaßnahme verzögerte sich derart, dass die Halle voraussichtlich 
erst wieder nach den Herbstferien genutzt werden. 
In den letzten 3 Wochen der Sommerferien haben wir täglich mann-

schaftsübergreifend von 10:30  bis 16:00 Uhr Training in der Viöler Trai-
ning angeboten, da auf Grund der langen Pause doch einiges aufgear-
beitet werden musste. Mit der Beteiligung waren wir zufrieden, doch mal 
merkte schon, dass einige Eltern noch verunsichert waren und die Kin-
der lieber zu Hause ließen. 
Seit dem 19.8. ist es wieder erlaubt in voller Mannschaftstärke zu trai-
nieren, sowie Trainingsspiele unter Berücksichtigung der Hygienekon-
zepte ab zu halten. Seit der 2. Schulwoche sind wir auch wieder in der 
Lage den Windpark-Shuttle zu bedienen 
Der Windpark-Shuttle ist ein neunsitziger Vereinsbus der von der HSG 
eingesetzt wird um einen Teil der Jugendhandballer zum Training zu fah-

ren und sie auch wieder nach Hause zu bringen. Die HSG kann diesen 
Service anbieten, da der Bürgerwindpark Janneby, Bürgerwindpark Jörl 
und der Bürgerwindpark Obere Arlau, sowie die Firmen „de Hansens’s 
Bauunternehmen, Erwin Jessen Estriche und Hoppe Fleischwaren die 
Finanzierung des Fahrzeugs übernehmen. In Zusammenarbeit mit dem 
Förderverein HSG Jörl / DE Viöl wurde der Windparkshuttle zur Saison 
2019/2020 beschafft. Seitdem erfreut dieser sich immer wachsender Be-
liebtheit. 
Da mindestens bis zu den Herbstferien nur in Viöl trainiert werden kann, 
bietet der Bus eine große Entlastung für die Eltern der Handballer aus 
dem Jörler und Eggebeker Raum. 
Für die kommende Saison 2020-2021 sind Jugendmannschaften von den 
Minis bis zur weiblichen A-Jugend gemeldet. Nachdem es leider nicht 

Die Handballer starten mit dem Windpark-Shuttle wieder durch

Handballer des Jahres Saison 2019/2020 

 MJC:  
Ove Hansen 

MJD 1:  
Jaron Schwippert 

MJD 2:  
Radi Alzuwaid 

MJE 1:  
Leif Jaspersen 

MJE 2:  
Mika Pitrof 

MJF: 
 Alihan Asanovski

WJA:  
Merle Franzen 

WJC:  
Jette Godbersen 

WJD:  
Wenke Carstensen 

WJE:  
Nike Hinrichsen 

WJF 1:  
Ida Hansen 

WJF 2:  
Lene Thomsen
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LandFrauen Verein Viöl
Am 25.9.2020 war es 
soweit, der Bau des 
Bikeparks konnte 
endlich los gehen. Der 
Gemeindearbeiter 
Carlo Nickelsen hat 
260 Kubikmeter Mut-
terboden von der 
Baustelle des Kinder-
garten-Neubaus zum 

Bikepark gefahren. Dieser befindet sich nun zwischen Kindergarten und 
Skatepark im Kir- chenweg. Die Planungsphase ging damit endlich zu 
Ende und wir durften mit dem Bau der Bahnen beginnen. Mit dabei hat-
ten wir Marc Remmer aus Husum (Mitglied des Fördervereines Bike und 
Skatepark Husum e.V. ), der einen großen Teil der Anlagenplanung und 
dessen Umsetzung übernommen hatte. 
Angefangen haben wir mit einer kleinen Line, die nicht ganz so schwer 
ist. Mit einem Teleskoplader haben wir Erdhügel aufgeschüttet und die-
se mit Schaufeln und Harken zu einer Rampe geformt. Als alle fünf Ta-
bles standen, sind wir ein paar Mal mithilfe von Hans Pletsch mit einem 
Rüttler des Baugeschäfts Opitz drüber gefahren, sodass diese auch hart 
wurden und dass man sie am selben Tag schon fahren konnte. An den 
folgenden Tagen entstand dann auch schon die zweite Line mit Ram- 
pen, die schon eine Höhe von ungefähr 1,50 Meter betragen. Jetzt, wo 
der größte Teil des Parks fertig ist und er schon gut genutzt werden kann, 
würden wir uns über viele Besucher freuen. Jugendliche, aber vor allem 

Kinder wollen wir gemeinsam beim 
Besser werden helfen. 
Wir möchten uns bei den zahlreichen 
Helfern bedanken. Vor allem bei Jörg 
Opitz und Diana Kowitz, dass wir die-
ses Projekt überhaupt starten durften. 
Ein großes „Danke“ geht auch an Marc 
Remmer ohne den das alles nicht ge-
klappt hätte. 
Wir planen auch eine Art Einweihungs-
feier, haben aber noch keinen Termin 
festgelegt. Schaut auch gern auf unse-
ren Instagram Account vorbei, ihr fin-
det diesen unter dem Namen: „bike-
parkvioel”. 

Luk Albertsen (Viöl)

Ein Bikepark in Viöl
L  achen. Wir LandFrauen lachen viel und gern. 
A  lter. Unsere jüngste LandFrau ist 28 Jahre  und die älteste 92 Jahre alt. 
N  eugierig im positiven Sinne. Wir gucken gerne mal über den Teller-

rand. 
D  urchsetzungskraft. Wir sind deutschlandweit 500 000 LandFrauen in 

12 000 Ortsvereinen .Davon ca. 6 000 Mitglieder in Nordfriesland. In 
vielen öffentlichen Gremien sitzen LandFrauen und setzen sich ein, 
z.B. für G!eichberechtigung im Beruf. 

F   ortbildung. Unter anderem zur Büroagrarfachfrau, Konfliktberaterin, 
Kräuterheilkunde. Lebenslang lernen durch Vorträge und Seminare. 

R  egelmäßigkeit. Wir bieten 1 bis 2 Veranstaltungen pro Monat an. 
A  bwechslungsreich. Aktuelle Themen, Gesundheit und Ernährung, 

Garten, Kunst, Kultur, Lesungen und Reiseberichte. 
U  nternehmungslustig. Radtouren, Musical-und Theaterbesuche, Be-

sichtigungsfahrten Weihnachtsmärkte und Wellnessreisen. 
E  hrenamt. Ein großes Dankeschön an alle LandFrauen, für ihre Mithilfe 

in den Dörfern, z.B. bei Seniorenfeiern, Weihnachts-oder Erntedank-
festen.  

N  achwuchs. Es haben sich viele junge Frauen zusammen getan, und 
den Verein „junge LandFrauen” gegründet.  

 
Vielen lieben Dank, liebe Angela, das du einmal das Wort LandFrauen 
in ein anderes Licht gestellt hast. 
Wir wünschen euch allen eine gesunde, schöne und bunte Herbstzeit.  
Viele liebe Grüße von eurem Vorstand 
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mehr möglich war die Firebirds für in eine weitere Saison in der 3. Liga 
zu melden, hat es eine Umsortierung im Frauenbereich gegeben. Im Se-
nioren Bereich gibt es zwei Frauenmannschaften (Landesliga und Kreis-
liga) sowie eine Männermannschaft (Kreisoberliga). Informationen zu 
den Trainingszeiten findet ihr auf der Homepage www.hsg-jdv.de 
Am 03. Oktober fand das erste Handballspiel nach der Corona-Pause in 
der Viöler Halle statt. Unsere 1. Frauen in der Landesliga bestritten end-
lich nach 6 Monaten das langersehnte Heimspiel. Zu einem Sieg reichte 
es nicht ganz. Aber es war wieder ein schönes Gefühl, das wieder Hand-
ball gespielt werden konnte. Dank einer kurzfristigen Genehmigung des 
SV Viöl, konnte auch wieder mit Zuschauern gespielt werden. 
Am 17. Oktober greifen unsere Männer in der Kreisoberliga wieder ins 
Spielgeschehen ein und eine Woche später beginnt auch der Punkt-
spielbetrieb unserer restlichen Mannschaften. 
Da nach den Herbstferien die Fußballer und andere Freiluft-Sportarten 

die wärmere Halle bevorzugen, müssen wir notgedrungen unsere Trai-
ningszeiten kürzen bzw. abgeben. Dies ist natürlich mit viel Arbeit (Um-
stellung des Trainingsplan, Busplan usw) verbunden. Auch stellt es El-
tern vor Probleme, wenn während der Saison die Trainingszeiten geän-
dert werden und der ganze Wochenplan durcheinander gerät. Gerade 
in der jetzigen Zeit ist Kontinuität gefragt und diese Kontinuität zu bie-
ten,  fällt uns momentan sehr schwer und kann nur durch die intensive 
Arbeit unserer Trainer erbracht werden. An dieser Stelle vielen Dank an 
unsere Trainer für die hervorragende Arbeit. 
Wir hoffen, dass wir nach den Herbstferien  wieder in der Eggebeker 
Halle trainieren können und dass wir unsere Saison so gestalten kön-
nen, wie wir sie geplant haben. 
Bleibt gesund - der Vorstand der HSG Jörl-DE Viöl 
Weitere Informationen rund um die HSG findet ihr immer auf: www.hsg-
jdv.de 

Ab Januar 2020 
bin ich wieder für Euch da!

VIÖL -  MARKT 12 
TEL: 04843-1222

Steffi
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50 Jahre Schulverband und Schule Viöl 
 

(zusammengestellt von Heinrich Jensen, Kirchspielsarchiv Viöl) 
 
Das 50jährige Bestehen des Schulverbandes und der Grund- und 
Hauptschule mit Realschulzug Viöl 26.10.2020 bietet Veranlassung, ei-
nen Rückblick in die Geschichte des Schul- und Bildungswesens in Viöl 
und den umliegenden Gemeinden zu werfen. 
 
In den fünfziger und Anfang der sechziger Jahre, zu den Zeiten der Re-
formen in Schleswig-Holstein (hier sei noch einmal an die Kreis-, Äm-
ter- und Gemeindereformen 1970 erinnert), zeichnete sich unter ande-
rem bereits ab, dass die Landesregierung eine grundlegende Reformie-
rung des Schul- und Bildungssystems beabsichtigte. Das bis dahin seit 
Jahrzehnten bestehende Schulsystem in den Dörfern und Gemeinden 
mit den ein- bis zweiklassigen Schulen mit je 4 bzw. 5 Jahrgängen (in 
kleineren Schulen auch 9 Jahrgänge je Schule) sollte und musste neu 
geordnet werden. Die kleinen Dorfschulen, so die erklärte Absicht der 
Politik ) sollten zu größeren Einheiten in „Dörfer Gemeinschaftsschulen“ 
oder auch Schulzentren zusammengelegt werden. Man begründete die-
se Maßnahme damit, dass man in ein- und zweizügigen Grund-, Haupt- 
und Realschulen mit je 4 - 5 Jahrgangsklassen den Kindern mehr Wis-
sen vermitteln könne, um damit die Möglichkeit zu schaffen, das „Bil-
dungsgefälle zwischen Stadt- und Landkindern” abzubauen, wie da-
mals der Slogan lautete. Veranlassung gaben auch die pädagogischen 
Hochschulen, die nur noch Fachschullehrer ausbildeten und sich von 
den sogenannten „Zehnkämpfern”, den Allroundern, verabschiedeten. 
Mitte der sechziger Jahre wurde von der Landesregierung der General-
schulbauplan erstellt, der für Viöl ein Schulzentrum vorsah, vor allem, 
weil Viöl bereits 1950 einen Aufbauzug unterhielt. Dieser war der Real-
schule gleichgestellt und gab bei erfolgreichem Abschluss, der mittle-
ren Reife, den Jugendlichen die Möglichkeit, weiterführende Schulen 
zu besuchen. 
Gegen den Generalschulbauplan, der die Gründung eines Schulverban-
des zur Bedingung enthielt, erhob sich unter der Bevölkerung in den 
Gemeinden erheblicher Widerstand, ging es doch darum, die eigenen 
kleinen Schulen zu schließen und nun weite Schulwege in Kauf zu neh-
men. Nach reichlicher Überlegung und Abwägung verschiedener Grün-
de, unter anderem auch die Aufkündigung des Aufbauzuges, welche 
als Folge wieder die Realschüler in die Städte verwies, wurden unter 
Leitung des damaligen Schulverbandsvorstehers, Johannes Carstensen, 
Norstedt, mit Schulrat des Kreises Husum, Herrn Heitmann, mit Schul-
leiter Heinrich Petersen, Bgm. Erich Wobser und dem Vorsitzenden des 
Elternbeirats, in allen Gemeinden, die zum Einzugsbereich vorgesehen 
waren, Einwohnerversammlungen durchgeführt. Diese Versammlungen 
sollten dazu dienen, den Gemeindevertretungen den Beschluss zu er-
leichtern, dem neu zu gründendem Schulverband beizutreten. 
Alle Versammlungen fanden mit zahlreicher Beteiligung der Dorfbe-
wohner in den Wintermonaten 1969/70 statt. Es war kein leichtes Un-
terfangen, wie Johannes Carstensen feststellen musste, die Einwohner 
davon zu überzeugen, dass dieser Weg der Erneuerung des Schul- und 

Bildungswesens doch der richtige Schritt in die Zukunft im ländlichen 
Raum sei. Nach langen und zeitweise auch heftigen Debatten wurde 
öffentlich abgestimmt mit dem Ergebnis, dass in allen Dörfern und Ge-
meinden mit Mehrheit dem Generalschulbauplan und der Gründung 
des Schulverbandes zugestimmt wurde. Das gleiche geschah dann in 
den allen Gemeindevertretungen unseres Amtes. 
Im Sommer 1970 gab dann der Landrat des neu entstandenen Kreises 
Nordfriesland, Dr. Klaus Petersen, unter Anerkennung der geographi-
schen Lage Viöls, dem Status als zentraler Ort zwischen Husum, Flens-
burg, Schleswig und Bredstedt seine Zustimmung. 
Im Herbst 1970 fand die erste Sitzung zur Gründung des Schulverban-
des statt. Entsprechend der Satzung wurden der Verbandsvorsteher, 
der Stellvertreter sowie die Vorstands- und die Ausschussmitglieder 
gewählt. 

Als erste Amtshandlung des neuen Vorstandes wurden die erforderli-
chen Grundstücke neben den bereits von der Gemeinde Viöl Anfang 
1950 errichteten Gebäuden der Grund- und Hauptschule erworben. 
Dem Schulverband oblag nun die Entscheidung, welcher Bauweise er 
den Vorzug geben sollte. Zur Wahl standen die konventionelle oder die 
Fertigbauweise. Man entschied sich für die herkömmliche Bauweise, 
das sogenannte Schustersystem. Damit war der Weg frei, den ersten 
Spatenstich zur Erstellung des ersten Bauabschnittes zu vollziehen. 
Aus dem Amtsprotokoll 1970 
Auf Beschluss des damaligen Landrates, der Schulräte und des Kreis-
schulamtes sollte in Viöl ein Schulzentrum entstehen einschließlich 
Einzugsbereich Ohrstedt. 
Nach den Vorausberechnungen würden 1975 dann 1.400 Kinder die 
Schule Viöl besuchen. Daraufhin wurde eine Raumbedarfsplanung er-
stellt. Für den Grunderwerb wurde mit Schmöllers ( Hans und Andreas 
Carstensen, Viöl) eine Vereinbarung getroffen, dass 6 ha Land erworben 
werden konnte. Für den Landerwerb gab es 20 % Kreiszuschuss. 
Die Gründungsversammlung fand statt am 26. Oktober 1970 bei Galle-
hus in Viöl. Die Schulverbandsversammlung wählt laut Satzung den 
Schulverbands-vorsteher, einen Stellvertreter und 5 weitere Mitglieder 
in den Schulverbands-vorstand. Die Schulverbandsversammlung setzt 
sich zusammen aus allen Bür germeistern und je nach Schülerzahl dazu 
gewählten Gemeindevertretern. 
1972 wählte man den ersten Schulverbandsvorstand. 
- SV-Vorsitzender Johannes Carstensen, Bgm. Norstedt 
- 1. Stellvertreter Erich Wobser, Bgm. Viöl 
- August Hansen, Bgm. Löwenstedt 
- Jens Carstensen, Bgm. Haselund 
- Carl Peter Martensen, Bgm. Joldelund 
- Carsten Albertsen, Bgm. Hochviöl 
- Hans Carstensen (Klaawes), GV Viöl 
Dann wurde gebaut und gebaut. Von 1972 -1979 wurden 16 Klassenräu-
me, 4 Fachklassen, eine Sporthalle und der Sportplatz fertiggestellt. 
Wegen der Zentralisierung wurden die Schulen in Hoxtrup und Bonde-
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lum schon frühzeitig geschlossen. Bondelumer Grundschüler gingen 
nach Behrendorf in die Schule. 1979 wurden die Schulen in Norstedt 
und Sollwitt geschlossen. Die Behrendorfer Schule wurde als Außen-
stelle noch bis 1983 genutzt. Die Schülerzahl stieg in Viöl auf über 700 
und in den Ferien wurden an der Viöler Schule 2 Fertigklassen aufge-
stellt. 
Seit 1976/77 sind Schüler aus den Gemeinden Jörl, Janneby, Süderhack-
stedt und Sollerup, Amt Eggebek, gern gesehene Gastschüler in der Re-
alschule Viöl. 
Der Amtsvorsteher Hans Peter Thomsen von Paulsgabe hatte beim 
Schulverband angefragt, ob die Realschüler aus den genannten Ge-
meinden die Schule in Viöl besuchen könnten. Der Grund war, dass sie 
von den Tarper Realschulvertretern als „Hinterwäldler” bezeichnet wor-
den waren. Hier sieht man wieder erneut deutlich, wie persönliche Be-
findlichkeiten in der Politik Konsequenzen nach sich ziehen. 
Schule und Schulverband waren sich einig, dass die Schüler willkom-
men sind, garantierten sie doch langfristig die Zweizügigkeit der Real-
schule. Die Räumlichkeiten waren vorhanden und die Schülerbeförde-
rung wurde geordnet. Schulkostenbeiträge entstanden nicht. Die Kreis-
schulämter Schleswig und Nordfriesland stellten es den Eltern frei, 
wohin sie ihre Kinder schickten. 
Das Verhältnis zwischen dem „Jörler Raum” und dem Schulverband Viöl 
war stets vertrauensvoll und gut. Der Jannebyer Bürgermeister Karl-
Heinz Matthiesen war jahrelang Gast in der Schulverbandsversamm-
lung mit beratender Stimme. Neue Situationen und auftretende Pro-
bleme wurden stets zur Zufriedenheit aller gelöst. Ihm folgten als be-
ratende Mitglieder Bürgermeister Peter Brodersen, Süderhackstedt und 
die Bürgermeisterin Silke Hünefeld, Jörl. 

Ab 1970 wurden die Haupt- und Realschüler der beiden Gemeinden 
Haselund und Löwenstedt in Viöl beschult. Die Grundschüler waren an 
weiterhin an beiden Standorten untergebracht. 1972 wurde die Verwal-
tung der beiden Schulen dem Schulverband Viöl übertragen. 
1978 mit der Pensionierung des Haselunder Schulleiters wurde die 
Grundschule Löwenstedt als Schulstandort aufgelöst. Nun gab es die 
Grundschule Haselund mit Nebenstelle Löwenstedt. Ein öffentlich-
rechtlicher Vertrag wurde geschlossen. Die Schule wurde verpflichtet, 
in jeder Gemeinde zwei Klassen zu betreiben. 1995 waren sich die bei-
den Bürgermeister, Jens Hansen für Löwenstedt und Martin Albertsen 
für Haselund, einig, dass alle Grundschüler beider Gemeinden in Ha-
selund beschult werden. In Löwenstedt entstand ein Kindergarten für 
beide Gemeinden. 
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Die Schule Haselund wurde 4-klas-
sig ausgebaut und erhielt einen 
Sportplatz mit 50 m Tartanbahn, 
Weitsprung- sowie Kugelstoßanlage. 
Die gemeinsame Beschulung der 
Haselunder und Löwenstedter 
Grundschüler an einem Standort 
war immer der Wunsch von Schul-
leiter Arthur Meyer, wohnhaft in 
Löwenstedt, gewesen.  
Nach der Pensionierung von Schul-
leiter Arthur Meyer im Jahr 1995 
wurde Monika Nielsky aus Schleswig 
seine Nachfolgerin. In der Folgezeit 
wurden nur noch kommissarische 
Leitungen eingesetzt und die Schul-
leitung „GS Haselund” nicht mehr 
ausgeschrieben. 
Der erste Schulverbandsvorsteher, 
Johannes Carstensen, Norstedt, hat 
in den ersten Jahren viel Überzeu-
gungsarbeit für das Schulzentrum 
Viöl leisten müssen. Er blieb 8 Jahre 
Verbandsvorsteher. Seine Sach- und 
Personenkenntnis und geistige Wendigkeit haben entscheidend zur 
Realisierung des Schulzentrums Viöl beigetragen. 
Der Nachfolger von Johannes Carstensen wurde Erich Wobser, Viöl, von 
1978 - 1982.  In dieser Wahlperiode wurde weniger gebaut, aber viel in 
Sachen Schülerverkehr neu geordnet. 
Erich Wobser war Bürgermeister von Viöl, Schulverbandsvorsteher und 
Kreistagsabgeordneter. Er zog  sich aus Altersgründen 1982 aus der Po-
litik zurück und verteilte zeitig die Funktionenmit den Worten: 
„Helmut Wree, du geihst in de Kreistag, Hans Jes Hansen, du warst Bür-
germeister vun Viöl und du, Hans-Heinrich Cartensen, warst School-
verbandsvörsteher.” 
Nach der Kommunalwahl 1982 kam es genau, wie Erich Wobser es vor-
ausgesehen hatte. Am 27. Mai 1982 wurde Hans-Heinrich Carstensen, 
Boxlund, Schulverbandsvorsteher.  
Bei den weiteren Bauten war die Gemeinde Viöl als ländlicher Zentral-
ort immer bereit, die Baukosten, die nicht durch Zuschüsse gedeckt 
waren, zu übernehmen. So konnte der Schulverband ein Schulzentrum 
erstellen, das allen Anforderungen 
der Schulpolitik entspricht.  
Hans-Heinrich Carstensen blieb 26 
Jahre bis 2008 Verbandsvorsteher 
und führte dieses Ehrenamt mit 
großer Kompetenz, Fleiß, Sachver-
stand und angenehmen mensch-
lichen Umgang aus. 
In den 26 Jahren seiner Amtszeit 
erwarb sich die Viöler Schule weit 
über die Gemeindegrenzen hinaus 
ihren exzellenten Ruf und es wur-
de weiterhin viel gebaut. Von 2008 
-2018 übte Udo Lohr, Schwesing, 
sehr engagiert das Ehrenamt 
Schulverbandsvorstehers aus.  
Nach langen Diskussionen existiert 
die Gemeinschaftsschule Viöl nun 
seit 2008 auf Beschluss des Bil-
dungsministeriums an zwei gleich-
berechtigten Standorten, nämlich 
Ohrstedt und Viöl. 

Das Kreisschulamt Nordfriesland tat sich schwer mit der Empfehlung. 
Die Grundschulen Haselund und Ohrstedt blieben selbständig. 
Seit der Kommunalwahl 2018 st Jan Thormählen, Bürgermeister Hase-
lund, neuer Schulverbandsvorsteher. 
Die Schulleiter der letzten 40 Jahre an der Schule Viöl waren: 
- von 1958 - 1974 Rektor Heinrich Petersen. 
- Sein Nachfolger war Heinz Paasch der bis 1981 Schulleiter blieb.  
- Konrektor Klaus Schmidt übernahm kommissarisch die Schulleitung, 

bis Rektor Frank Dettmann von Garding nach Viöl versetzt wurde.  
- Rektor Dettmann trat seinen Dienst am 2. August 1982 an und blieb 

bis zu seiner Pensionierung am 22. Juni 1983. 
Am 20. September 1983 trat der neue Schulleiterwahlausschuss zusam-
men und wählte Frau Angelika Schmidt-Durdaut als neue Schulleiterin. 
Sie trat ihren Dienst am 17. Oktober 1983 an. Nach ihrer Pensionierung 
2011 wurde die Stelle mit dem jetzigen Schulleiter Stephan Kinder aus 
Jübek besetzt. 
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Als wir erfahren haben (durch Zufall), dass Wester-Ohrstedt das 1. rol-
lende Dorffest mit Musik als Ersatz für das abgesagte Dorffest auf die 
Beine gestellt hat, habe ich nachfragen lassen, wann denn der Musik-
zug durch unseren Ortsteil fährt. Es sollte ja ein Fest für  die Anwohner 
von Wester-Ohrstedt sein. Da wir nunmal mit den Ortsteilen Wester-
holz/Bremsburg dazu gehören, wollten wir auch was davon hören. Wir 
bekamen die Antwort, dass das nicht geht. Daraufhin habe ich mich 
am Nachmittag ans Telefon geklemmt mit dem Gedanken: Geht nicht? 
Geht doch. Alles geht, wenn man will und angefangen, für unsere Straße 
auch ein tolles Fest auf die Füße zu stellen. Geplant war eine Sängerin, 
die mit uns die Straße langläuft und vor jedem Haus individuell ein 
Wunschlied singt. Sängerin hatte sich dann erledigt, heraus dabei kam, 
dass ich einen DJ gefunden hatte, der nach Erklären „Warum, Wieso, 
Weshalb” sofort gerne zugesagt hatte. Einmal bei uns die Straße hoch, 
umdrehen und mit Songs wieder zurück. Ich habe mich an die weitere 

Planung und Anträge 
gemacht. Amt Viöl we-
gen Genehmigung, 
welche Voraussetzun-
gen usw. Als Sponsor 
für die entstehenden 
Kosten konnte ich das 
Lohnunternehmen 
Lars Petersen gewin-
nen. Wir haben auch 
die Zusage gegenüber 
dem DJ gemacht, dass 
wir eine Werbung vor-
ab nicht machen wer-

den, um uns an alle Corona-Regeln halten zu können, um so einen 
Menschenauflauf in der Straße zu vermeiden.  Einladungstext war dann 
schnell fertig, inkl. Motto und passendem Namen. Von Haus zu Haus 
wurde die Einladung überreicht, mit bisschen Deko dazu (Luftballons 
und Augenklappe). Ebenfalls wurden die Nachbarn gebeten, keine 
Außenwerbung zu machen, damit wir ein „Unteruns” gewährleisten 
konnten. Eine Liste mit Musikwünschen hatte ich dabei und wer nix 
Spezielles an Wunsch hatte, dem habe ich später was passendes an 
Liedern als Überraschung rausgesucht wie zum Beispiel für ein älteres 
Ehepaar „Schöne Maid”, Aber dich gibt´s nur einmal für mich usw. Wir 
haben überlegt, was wir Tolles als Abschluss machen können und ha-
ben beschlossen, dass wir am Ende den Grill bei uns auf dem Hofplatz 
anmachen und wer möchte-natürlich dementsprechend Zu-oder Ab-
sage wegen Einhaltung der Regeln erteilt vorher - den Abend somit 
ausklingen lassen möchte. 
Wir wurden auch gefragt, was die Leute denn bezahlen sollen und wir 
haben gesagt, dass nix bezahlt werden soll, uns geht es darum, wieder 
was gemeinsam zu machen und kamen dann auf die Idee, eine Spen-
denbox aufzustellen, dessen Inhalt wir an RsH-hilft helfen spenden 
wollten. Am Dienstag ist uns leider der DJ abgesprungen, Telefon und 

guter Rat musste her 
und ein eingeweihter 
Helfer hatte die Idee 
mit DJ Balou aus 
Schwesing. Angerufen, 
gezittert, weil geklärt 
werden musste, ob er 
so kurzfristig kann. Ei-
ne Stunde später die 
Erlösung - kann losge-

hen! Gott sei Dank! Details und Liste mit den Wünschen rübergeschickt 
und den Samstag herbeigesehnt. Pünktlich 18.30 Uhr ging es los, ab 
auf die Straße, die piratenmäßig gut geschmückt war, die Leute waren 
mehr als bereit, die Stimmung war einfach bombastisch, vor jedem 
Haus wurde angehalten, die Songs gespielt, Wünsche erfüllt, getanzt. 
Dazu gab es ein Gewinnspiel. Ich hatte ein großes durchsichtiges Gefäß 
vorbereitet, das mit Goldmünzen befüllt war, jeden hatte ich gefragt, 
was er schätzt, wie viele Münzen drinnen sind. Alles wurde mit notiert, 
war sehr spannend (405 waren drin). Vom 100 Bereich bis 1000 Bereich 
war alles dabei. Am Ende der Straße hat alles geklappt, die Leute hatten 
richtig Lust auf Abwechslung und richtig gute Laune. Die Stimmung war 
einfach der Hammer und durch nix zu übertreffen. Nach dem Umdre-
hen ging es mit Songs genauso auf dem Rückweg weiter, die Leute ha-
ben sich dem Zug mit angeschlossen, natürlich mit dem notwendigem 
Abstand. Auf dem Hof hat der DJ auch Musik verlängert, bis die Feuch-
tigkeit die Geräte langsam angefallen hat. DJ Balou hatte auf dem Hof 
nach Durchsicht der Vorschläge mit mir zusammen den Gewinner ver-
kündet. Überreicht wurde durch uns ein Blumenstrauß mit Tankgut-
schein. Die Leute waren so gut drauf und der DJ auch, dass es dann 
nochmals Zugabe gab. Danach hatten wir für Musik in den Hallen ge-
sorgt. Alles war gut aufgeteilt, an alles gedacht. Es hat allen mega gut 
gefallen, das hat allen gut getan, Aufbau und Aufräumen hat auch mit 
Nachbarschaftshilfe wunderbar funktioniert. Und jeder möchte gerne 
eine Wiederholung davon. Das hat auf den Plan gerufen, dass wir nun 

versuchen wollen, einmal im Jahr so 
eine tolle Feier zu organisieren, viel-
leicht wieder mit Motto-alles ist 
machbar, wenn man will! RSH wurde 
heute informiert, dass wir 200 Euro 
spenden möchten. Das ist mehr, als 
wir erwartet hatten. Hammer. Und 
gerne machen wir so etwas wieder: 
Wo ein Wille, da nun ein Pirat! 

Jessica und Lars Petersen 

Gemeinde 

Wester-Ohrstedt 
 

Stefan Timm 
Bahnhofstraße 31, 25885 Wester-Ohrstedt 

Tel.: 04847-806883, 0157-87455008 
www.wester-ohrstedt.de
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Veranstaltungen Wester-Ohrstedt 
Alle Veranstaltungen sind vorerst abgesagt worden. Es wird immer nach 
aktueller Lage und den Vorgaben des Landes bewertet. Sollte der Ver-
lauf weiterhin positiv sein, hoffen wir darauf  zeitnah wieder gemeind-
liche Angebote durchführen zu können und vielen Dank an das Ver-
ständnis der Bürger! 
Fahrbücherei am 20.11 und 18.12.2020, Am Kindergarten 10:15-10:40,  
An der Schule  11:20-11:40, Ohrstedt-Bahnhof 12:10-12:25, 
Westerholz/Bremsburg 12:35-12:55, Am Kindergarten 16:45-17:15

Straßenfest in Wester-Ohrstedt
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TAXI 
Köster 
04843/27100

H3 - Autowerkstatt 
GmbH & Co.KG 
25850 Behrendorf 
www.h3-hansen.de

Ich bringe die Amtsblätter zu den Verteilern…

Anzeigen- und  
Redaktionsschluss 

für die nächste Ausgabe  
- die am 15. Dezember 2020 

erscheint - ist der 
1. Dezember 2020. 

 
Telefon 0461/979787 
info@grafik-nissen
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